

La huelga de Limon

La huelga de trabajadores que ahora es general en el puerto de Limón, continúa en pie.

Los trabajadores piden a sus patrones un aumento de sus salarios, que éstos no quieren conceder en vista de que en todas partes los salarios están siendo reducidos de un 10 a un 20 por ciento.

En consecuencia la huelga continúa en pie.

En los muelles de la United hay enorme gentío que no se ha podido embarcar por falta de trabajadores. Por esta razón los barcos han zarpado sin carga.

Como lo dijimos en nuestra edición de ayer, esa huelga afecta la vida financiera de toda la zona Atlántica y de alargarse, será de fatales consecuencias.

Ayer se efectuaban diversas reuniones entre patronos y huelguistas en el mayor orden. Aunque hasta ayer no teníamos detalles de un arreglo, es probable que se haga durante el día de hoy.

La policía que de esta capital salió para el puerto, permanecerá allí hasta que el conflicto quede totalmente solucionado.

La partida de trenes ayer tarde

La concurrencia a los festejos de Alajuelita, que de provincias llegó en tren fue grande, no así la de los pueblos.

Desde las quince hasta las diez y ocho los trenes salían con pequeños intervalos, totalmente llenos de pasajeros.

En la estación la aglomeración era tan grande, que los niños gritaban por falta de oxígeno. Los estrujamientos que recibía el pasajero eran grandes, pues todos querían ser los primeros en ocupar los carros. Por

Se volco una carreta con familia

En las fiestas de Alajuelita se registró un pequeño accidente que pudo tener fatales consecuencias.

Una carreta que regresaba de aquella villa al doblar en una cuesta a consecuencia de haberse asustado un buey con un automóvil. La carreta venía con familia, la que dicho es no recibió golpes de consideración.

El vuelo de ayer

A las ocho horas del día de ayer efectuó el aviador señor Venditti otro vuelo tan interesante como el de ayer.

Alcanzó una altura considerable y efectuó vario svirajes muy sorprendentes sobre la ciudad.

El vuelo duró veinte minutos, tornando al aterrizaje sin el menor contratiempo.

A la hora en que se efectuó el vuelo el viento estaba bastante fuerte, pero el motor funcionaba muy bien.

Postiblemente hoy, si el tiempo es favorable, efectúe otro vuelo.

Ayer y los relojes

Ayer al medio día fue cosa de ver el barullo de gentes que perdieron su hora.

La mayoría de empleados públicos, contra la regla, llegaron a su tiempo, pues el reloj oficial había atrasado media hora.

Los relojes públicos fueron puestos con el meridianario y la hora ordenada oficialmente.

Los empleados de los talleres no entraron sino hasta el momento en que se dio el toque de hora oficial.

El Banco Mercantil abrió sus oficinas de conformidad con la hora oficial y causó extrañeza que al igual de otros bancos, se cerraron hasta las once en los relojes de Siebe y Miller.

La Cruz Blanca Salvadoreña

En una de nuestras ediciones anteriores dimos noticia de la fundación de "El Botón Azul", sociedad de beneficencia salvadoreña, que mucho honra a sus fundadores.

Están perfectamente organizadas estas sociedades en la hermana república, y ocasionalmente vamos a referirnos a este asunto, dando una oportunidad al elemento obrero para imitar a la sociedad "La Cruz Blanca".

"La Cruz Blanca", salvadoreña, es una agrupación de trabajadores. Sus fines son semejantes a los que persiguen las Cruz Roja de todo el mundo, con una condición especial: son miembros de la Cruz Blanca los obreros y obreras del país, y con su cuota mantienen abierta una botica y una clínica médica.

Los obreros cuando están enfermos acuden a la clínica, a dar el aviso correspondiente al médico recibiendo gratuitamente las medicinas y la visita del facultativo.

De la Cruz Blanca es presidente uno de los líderes obreros, presidente de la Unión Obrera en El Salvador, don José Mejía; actúa como secretaria la institutriz señorita Elvira Cosme. La influencia de estas dos personas en la sociedad La Cruz Blanca ha sido realmente benéfica.

El Asilo de Menesterosos es también una institución que tiene su sereno recogidos todos los pobres de la república. Al fundarlo se tuvo en mira evitar la mendicidad callejera.

Cosa curiosa, pero que ocurre en todas partes, al formular la lista de mendigos se notó que el setenta y cinco por ciento de los que solicitaban un auxilio, no tenían necesidad de hacerlo.

Actualmente se hacen las gestiones necesarias para organizar la sala dormitorio que es el lugar en donde van a alojar a todas las personas que no tienen techo.

Estas instituciones de beneficencia levantan mucho el espíritu altruista, motivo por lo que cuando en diferentes ocasiones, se han necesitado sus servicios, han podido prestarlo en toda forma.

Una comida en casa de don Abramo Bresciani

Anoche el señor don Abramo Bresciani y su señora esposa, obsequiaron con una espléndida comida a los aviadores Villa y Venditti, y a la señora de este último. Ocuparon lugar en la mesa, además de los miembros de la familia del señor Bresciani y los obsequiados, don Arturo Aguilar y don Guillermo Tristán.

A las 19 h. 30' dió principio esta comida, sirviéndose ricos platos y muy deliciosos vinos, reinando entre los concurrentes la mayor cordialidad.

La fiesta fue amenizada con un selecto programa musical bajo la competente dirección del maestro Páez, terminando a las 22 horas.

Los señores invitados se retiraron muy agradecidos de las atenciones de

AEROGRAMAS

TERRIBLE ACCIDENTE EN UNA CATEDRAL.—INCENDIO DEL SALÓN COLUMBUS.—DISTURBIOS FERROVIARIOS POR REVOLUCIONARIOS RUSOS

CALUROSA BIENVENIDA

TORONTO, 14.—A los tres aeronautas americanos llegados aquí anoche, se les ha dado una calurosa bienvenida. Fueron huéspedes del Club Aéreo durante unas pocas horas, pues esperaban el tren, que estaba retrasado— que los había de conducir a Rockaway. Los tres hicieron el viaje en el carro particular del Superintendente de los ferrocarriles canadienses. El aeronauta Hilton tiene los pies hinchados, debido a viajes largos a pie, pero los otros están bien.

CAIDA FATAL

LONDRES, 14.— La Condesa de Riberagrán, portuguesa, cayó del campanario a la torre de la catedral de Westminster, durante una visita, y matóse instantáneamente. Este es el primer accidente ocurrido desde que la torre fue construida.

GRAN INCENDIO

COLUMBUS, Ohio, 14.—El Salón Columbus, uno de los edificios más antiguos de este lugar, fue casi destruido por un incendio. Las manzanas comerciales fueron salvadas, después de verse amenazadas de cerca por las llamas. El edificio no estaba asegurado.

OTRO RUSO

LONDRES, 14.—Los recientes disturbios promovidos por los llamados "cesantes" fueron formados u organizados por revolucionarios rusos, según el "Evening News", el cual dice haber descubierto el cuartel general de la organización que tantos perjuicios y molestias está causando en Inglaterra. Algunos de los miembros del comité ruso, que tienen oficinas en los distritos comerciales, trataron de excusarse ante Inglaterra.

CABLE HAVAS

INESPERADO ATAQUE BOLCHEVIQUE

Paris, 14.—Según un nuevo telegrama recibido de Constantinopla sobre un encuentro naval en el Mar Negro, parece que un vapor bolchevique armado atacó a algunos buques aliados sin provocación alguna de éstos, quienes tuvieron que responder al ataque.

HUNDIMIENTO

PARIS, 14.—El Gobierno ha recibido informes sobre el hundimiento de un transporte bolchevique armado en el Mar Negro, causado por el crucero francés "Sakalnes". El crucero viajaba en cumplimiento de servicios, cuando fue atacado por el transporte; el crucero abrió fuego; las tropas de aquel abandonaron el buque poco después, hundiéndose enseguida; otro transporte bolchevique que acompañaba a aquél, tuvo que cesar los fuegos.

el Director de Policia Salio para Limon

Ayer en la mañana salió para Limón el Director General de Policía don Ricardo Monge.

Según parece el viaje del general Monge está relacionado con la huelga que estalló entre los cargadores de banana y otros empleados de la United Fruit Company.

En vista del cariz que presenta el conflicto se está procurando que haya estricta vigilancia en el puerto.

La presencia del señor Monge será desde luego benéfica, y su intervención podrá decidir favorablemente en el lamentable conflicto. más esfuerzos que la policía hacia para evitar el tumulto, no lo podían conseguir.

Para Cartago salieron cuatro trenes con seis carros cada uno, y para Alajuela tres trenes con igual número de carros.

Obsequio de carbon al Pacifico

SE ATRASA UN VIAJE A LAS MINAS

Don Ricardo Güell nos ha manifestado que en esta semana recibirá el ferrocarril al Pacifico veintidós toneladas de carbón que la compañía de que él es accionista obsequia, a fin de que se ensaye la clase de carbón.

Al mismo tiempo nos indica el señor Güell que no será posible realizar el viaje a las vetas carboneras del Tablazo, hoy, por motivo de estar el señor Ministro de Fomento enfermo.

El viaje se realizará dentro de pocos días y se ha servido invitarnos muy cordialmente. Anticipamos por tal distinción al señor Güell nuestros agradecimientos.

Estimable viajero

El doctor don Rafael Montúfar sale mañana para Cuba y los Estados Unidos, después de haber permanecido en San José durante un mes. El doctor Montúfar es un centroamericano de abolengo y como tal colabora asiduamente en el proyecto de unionismo. El doctor Montúfar tiene intereses de consideración en Guatemala y los Estados Unidos.

Un feliz viaje deseamos al honorable viajero, quien tiene familiares en Costa Rica en donde es muy justamente estimado.

Boda de ayer

A las 14 h. y 15' de ayer, bendijo el Canónigo Dr. Ottón Castro a los señores don Amadeo Vargas y señora Elena Bello Chaves.

La ceremonia estuvo concurrida y a ella asistieron familiares y amigos de los contrayentes.

Después de la ceremonia religiosa, se obsequió a los invitados con una copa de ponche y un te servido en La Feria.

Renovamos nuestra felicitación a los contrayentes.

La Municipalidad se hace la sorda

En días pasados nos quejamos de la indiferencia con que parece ver el señor Fiscal Municipal las cuestiones del riesgo. Parece que en la Municipalidad hay el criterio de que sólo determinadas calles pagan los impuestos y por eso se circunscribe la carrera del camion regadera, con perjuicio manifiesto de todo el vecindario de la capital.

Sabemos de buena fuente, como suele decirse, que no es falta de gallina ni de agua, que es falta de buena voluntad para ver los intereses de la comunidad lo que impera, para evitar que el sol alumbré para todos.

A ver si con esta segunda campaña se componen las cosas.

EL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

recibe depositos en cuenta corriente en Dolares, Libras Esterlinas, Francos, Pesetas y Liras abonando los siguientes tipos de interes anual:

DOLARES	4 %
LIBRAS ESTERLINAS	4 %
FRANCOS	2 y 1/2 %
PESETAS	2 y 1/2 %
LIRAS	2 y 1/2 %

Seguridad - Atencion Esmerada - Servicio Eficiente

LA FAMA

REALIZARA DURANTE EL PRESENTE MES TODOS SUS ARTICULOS PARA SEÑORAS y CABALLEROS CON UNA REBAJA DE UN

30 HASTA UN 50%

Es el mas grande BARATILLO que ha habido y que habra en San Jose

No olvide que puede comprar desde una vara de cinta hasta el más fino corte de seda

Antes de hacer sus COMPRAS vea mis PRECIOS
C. HERRERO

DIARIO DE COSTA RICA

Director: SERGIO CARBALLLO
Administrador: ERNESTO CASTEJANO
Suscripción mensual: C 3-00
Número sueldo: 6-10
Teléfono 220 Apartado D

INDICADOR

SANTOAFEL
Domingo 16.—Santos Marcelo, papa y mártir, Bernardo, mártir y Fulgencio, obispo.

SAIDAS DE TRENES

Para Limón 9 y 30 a. m. (diario)
Para Limón 6 a. m. (local excepto domingos)
De Limón 9 y 4 a. m. (diario)
De Cartago, además del de Limón, a las 7 y 15 a. m. (diario) y a las 1 p. m. (excepto domingos)
Para Alfajuela a las 8 y 15 a. m. (excepto domingos) y 5 y 20 p. m. (diarios)
Para Alfajuela 9 y 35 (domingos solos)
De Alfajuela a las 7 a. m. (diario) y a las 1 p. m. (excepto domingos)
De Guanacaste, diario, a las 9 a. m.

GOBERNACION

Para pasaportes e inscripción de nacimientos, abierta de las 8 a 10 y media a. m. y de 4 a 5 p. m., excepto los domingos y días feriados.

CORREOS DEL EXTERIOR

Salen los sábados a las 8 a. m.—Cartas a 20 gramos, 15 céntimos; 15 céntimos por cada 20 gramos o fracción.
Envíos de negocios, 1 a 20 gramos, 15 céntimos; 3 céntimos por cada fracción hasta dos kilogramos. Dimensiones máximas: 45 cm. por lado, forma cilíndrica, 15 a 16.
Muestras sin valor, de 1 a 50 gramos 6 céntimos; hasta 35 gramos Dimensiones máximas: 20 x 30 x 10 cm. Forma cilíndrica 30 cm. x 15 cm. de diámetro.
Tarjetas postales, 6 céntimos.
Servicio especial fuera del puerto, 18 cts.
Las ventanillas están abiertas diariamente de 8 y media a. m. a 5 p. m.
Certificados, Depósito abierto de 8 a. m. a 5 p. m. Sin recibo de retorno hasta 15 gramos y sin valor declarado 15 cts.
Con recibo de retorno hasta 15 gramos y sin valor declarado, 20 cts. Con valor declarado y sin aviso de retorno, hasta 15 gramos, 20 cts. Con valor declarado y aviso de retorno hasta 15 gramos 30 cts.

TELEGRAFOS

Las ventanillas permanecen abiertas de 8 a. m. a 9 p. m. Telegramas en español, 10 cts. por cada cinco palabras o fracción adicionales.
Telegramas escritos en otros idiomas, 30 cts. por las primeras 10 palabras y 15 cts. por cada 5 palabras o fracción adicional.
Los telegramas con señas claras para ser recibidos, Depósito abierto de 8 a. m. a 5 p. m. para la oficina destinataria, indicando a la persona a quien fue entregado, y el lugar del terreno.
Los derechos que corresponden a Costa Rica por el uso de sus líneas para la transmisión de cables y por radiogramas accionados a 15 cts. por palabra.

TESORERIA DE LA JUNTA DE CARIDAD

Las oficinas se encuentran abiertas de 7 y media a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.
Domingos y días feriados, para definiciones solamente, de 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 2 p. m.

BOFICAS PARA SERVICIO NOCTURNO

Asistera Hermanos Zacarías Guerrero y Cárdenas Hermanos.

PARROQUIAS

Partidas de bautizo a las 11 y 30 a. m.
Bautizos a las 7 y 10 p. m.
HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS
Médicos internos: Drs. Moreno, Quezada, Ovares, Quirós y Bardeguero.
Horas para recibir a los enfermos de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m. Casos urgentes a toda hora del día y de la noche.
Horas para visitar a los pacientes: miércoles y sábados de 10 a 11 a. m.

TARIFA DE COCHES

1 carrera en la ciudad C 1-00
1 asiento a las estaciones 1-00
2 asientos a las estaciones 1-00
1 asiento a las estaciones 1-50
Todo el resto 2-00
1 carrera a la Sabana o al Cementerio 2-00
2 y más asientos a estos lugares, (el asiento) 5-00
Carreras por horas.—La hora 5-00
De las 6 p. m. a las 9 p. m. 5 por ciento de aumento.
De las 9 p. m. en adelante: 100 por ciento de aumento. Si los cocheros están en servicio. Si se trata de servicio contratado expreso, precio convencional.

Cruzo un enorme bolido

Ayer a la una de la mañana, cruzó el cielo, en dirección a la cordillera, sur un enorme bólido que llamó la atención de los trasnochadores. Durante este mes, y en el de diciembre pasado, han sido constantes las fugas de estrellas. En Nicaragua hubo hace pocos días enorme páncro: un bólido de gran tamaño pasó casi a ras del suelo, habiendo sido deslumbrados con el extraordinario resplandor las poblaciones del departamento de Managua.

Le Dueñen los Ojos
Si usted sufre de los ojos, no se preocupe por perderlos. Es el caso de la señora L. L. de León, que sufre de los ojos desde su infancia. Ella se curó con los ojos de la señora L. L. de León.

Completos detalles de la visita de los hidroplanos a Puntarenas

Ha sido sin duda alguna el espectáculo más emocionante para los vecinos de Puntarenas la visita de los hidroplanos norte americanos que de tránsito para la zona del Canal de Panamá, y con destino a San Diego de California, visitaron nuestro puerto del Pacífico por espacio de dos días, previo el permiso del Gobierno de la República. Los doce hidroplanos fondeados en el Golfo de Nicoya mantuvieron la atención del público portuario durante su estadía y no se quedó vecino de aquellos contornos que no corriera a la Punta a admirar desde lejos a aquellos inmensos "alcatraces artificiales" balanceándose sobre las olas. Vamos a continuación a dar cuenta de los mencionados aparatos al mismo tiempo que de la agradable excursión que un grupo de amigos efectuó en aquel puerto con el fin de conocer de cerca a aquellos aparatos.

Quiénes forman el grupo

Formaban el grupo de excursionistas el señor Ministro de Relaciones Exteriores Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, el señor Ministro de España Excmo. señor don Pedro Quartín y del Saz Caballero, su Señoría el Encargado de Negocios de El Salvador don Gregorio Martín, el señor Cónsul de España don Alvaro Seminario, el señor Secretario de la Legación Argentina don René Correa Luna, don Diego Povedano, el doctor don F. Carlos Alvarado, el doctor don Mariano Rodríguez, don Rodolfo Piza, don Marcos Madrid, don Waley Field, el niño René Correa, hijo, doña María Eugenia Piza de Alvarado, doña Enriqueta de Martín, doña Edith de Povedano, doña Teresa de Correa Luna, doña Amalia Piza de Rodríguez, señoras Rosalía Lara, Enriqueta Iglesias, Flora Lara, Emilia y Luisa Rodríguez, Daisy y Tota Veiga, Florence Iglesias y nuestro cronista Guillermo Tristán. El expreso salió de esta capital a las 8 de la mañana del jueves 13, llegando a Puntarenas a las 12 m. y naturalmente, el viaje, fue de los más feliz puesto que se viajaba en la grata compañía de señoras y señoritas.

En Puntarenas

En Puntarenas la animación era grandísima, la tarde anterior o sea el miércoles, habían entrado de dos en dos las naves aéreas, y habían causado la admiración de los vecinos quienes se congregaron en la playa para verlas entrar. Muy pocas veces, se nos dice, ha estado la playa de Puntarenas tan animada como en aquella oportunidad, no solamente la sociedad sino el pueblo fueron a tomar parte del conjunto, y hacia la Punta desfilaban todos, unos a pie otros en carroton, otros en volanta y en fin, cada cual como podía. Después de la visita reglamentaria de las autoridades del puerto, principiaron a efectuarse las visitas al crucero auxiliar y a la flota de hidro aviones que estaba a su alrededor.

Los dos únicos vuelos

Los únicos dos vuelos que efectuaron los hidro aviones llevando pasajero fueron en la mañana del jueves, volaron el número 9 y el número 15, por espacio de una hora, elevándose a una altura de 1,300 pies sobre el nivel del mar con una velocidad de 70 millas por hora. El aparato número 9 llevó los siguientes pasajeros: señor Vice Cónsul norte americano en Puntarenas, Mr. Watson, don Carlos Jiménez Rucabado y don Luis París. El aparato número 16 llevó como pasajeros al Coronel don Arturo Quirós, Comandante Primero de Plaza, al Coronel don Alfredo Arguedas, Segundo Comandante, a don Rigoberto Urbina, capitán de puerto; don Pio Bolaños y don Alejandro Garrido. El vuelo efectuado dio principio a las 9 de la mañana y terminó a las 11 y media. Visita al crucero. A las tres de la tarde y después del almuerzo se dispuso el viaje al crucero auxiliar "Cuyama" de 15.700 toneladas, que se encontraba a una distancia aproximada de 4.000 metros del lugar llamado la Punta fondeado en el interior del golfo. a

En dos gasolineras se dispuso el viaje de los pasajeros, quienes fueron recibidos por el Mayor de abordo, quien dispuso convenientemente a los oficiales de alta graduación para que mostraran todas las dependencias del vapor; es éste uno de los más grandes que han visitado Puntarenas, lleva a su bordo 12 oficiales y 210 tripulantes, está comandado por el capitán Isaac B. Smith, está provisto de cuatro grandes cañones y dos cazas aeroplanos, y lleva a su bordo dos hidroplanos, para caso de reconocimiento o caso fortuito de algún aparato. El grupo de excursionistas visitó todas las dependencias de este crucero, y a las 16 y 30 se emprendió el regreso al puerto.

Un accidente

Regresaba la lancha "Aranjuez" con parte de los excursionistas, que nos habíamos anteriormente más don Rafael Alvarado G. y Sr. don Vicente Sáenz, don Otilio Ulate, don Luis Martínez y don Ernesto Rohrmoser. Al hacer el paso de la barra entre el mar y el estero, la lancha Aranjuez chocó con la Mariquita, quedando esta última bastante dañada; hubo los consiguientes gritos de alarma, susto de las señoras y señoritas.

La travesía

Saló la flota de hidroplanos de San Diego de California el 28 de diciembre del año pasado, haciendo escala en los siguientes lugares: Valle de Besomillo, Valle de las Bandejas, Acapulco, Salina Cruz, Golfo de Fonseca y Puntarenas, de donde siguió para Panamá. Debemos de hacer advertencia de que en cada uno de estos lugares han permanecido dos o tres días con el fin de que tengan descanso los pilotos. Esta flota de hidroplanos está compuesta de 12 aparatos, de dos hélices cada uno, traen lugar para tres, cuatro, cinco y seis pasajeros cada uno, con pequeñas comodidades, todos están provistos de telegrafía sin hilos y vuelan de dos en dos. Conocen perfectamente las rutas que han de seguir pues cada uno de los aparatos trae los mapas del caso, y no pueden alejarse de la costa en distancia mayor de tres millas.

Del Golfo de Fonseca a Puntarenas hicieron la travesía en seis horas, sin ningún contratiempo y desahogado los fuertes vientos de ese litoral. Comanda la flota de hidroplanos el capitán Maustin como primero y como segundo el comandante Towers, el capitán general del Comando cicia del arribo del vapor a Puerto Limón. Un baile en el Centro Social. En la noche del jueves se efectuó en el Club Social de Puntarenas un animado baile dedicado a los aviadores y oficiales visitantes. A este baile se excusó de asistir el señor Alvarado Quirós y las señoras Iglesias y Lara, con motivo del duelo reciente. El baile duró hasta las doce de la noche hora en que los aviadores y oficiales regresaron a bordo. Lo que trae el "Cuyama" El crucero auxiliar "Guayama" se dirigió junto con la flota de hidroplanos a la zona del Canal de Panamá. Trae a su bordo dos millones y medio de galones de gasolina recificada con un uno por ciento de éter, apropiada para hidroplanos, y ciento cincuenta mil litros de acetone. Cada vez que hacen parada se llenan los depósitos de gasolina de los hidroplanos lo cual es suficiente para volar doce horas o más. Partida de los hidroplanos. A las trece horas del viernes principiaron a elevarse los hidroplanos, en su marcha hacia Panamá, en escala en Golfo Dulce donde deben haber pernado el viernes para seguir ayer para Panamá. Naturalmente, la playa se llenó de gente de todas condiciones sociales; los aparatos efectuaron un vuelo sobre la ciudad y luego tomaron la dirección Este para perderse en el horizonte, formados de dos en dos. La admiración del público fue grandiosa. El crucero se marcha. Ayer a las seis horas zarpó para

Llegada de los restos del Obispo Stork

En las primeras horas del día de mañana debe fondear en la rada de Puerto Limón, el vapor holandés, que trae los restos del Ilustrísimo Sr. Obispo de Costa Rica Dr. don Juan Gaspar Stork, fallecido en Colombia, hace un mes próximamente, y que gracias a los empeños del Clero de Costa Rica y de numerosas señoras y señoritas, han sido traídos. Se ha dispuesto que los funerales de Monseñor Stork tengan grandísima solemnidad, por lo cual se han prestado todos los diferentes elementos de la capital, y estamos seguros de que los funerales resultarán como muy pocos.

HOY SALDRAN

Hoy deben salir para Limón, con el fin de encontrar ahí los restos, el Presbítero don Alejandro Porras, el Canónigo Dr. don Otton Castro, el Sr. Rector del Seminario Presbítero Ollemuller y otros varios sacerdotes, que regresarán en el expreso que pondrá el Gobierno para conducir los restos de Limón a San José, el mismo día, calculándose que llegarán a esta capital a las 12 ó 13 horas de mañana.

EL ADORNO DE LA CATEDRAL

Las damas que integran la Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paúl, fueron comisionadas desde el primer momento para recaudar fondos para sufragar los gastos que demanden los funerales, dividiéndose por cantones para realizar este trabajo; oportunamente publicaremos el total de cada una de las recolecciones. El adorno del Templo Metropolitan, será sencillo; se ha preincindido del boato, pero se hará un adorno severo y proporcionado a la jerarquía del extinto. En el centro del Presbiterio entre la bandera Pontificia y de Costa Rica, ceñidas con crespones de luto, será colocado el escudo de Monseñor Stork, y en las naves serán colocados grandes cortinajes negros con franjas blancas.

INVITACION AL CUERPO DIPLOMATICO Y CONSULAR

La Secretaría de Relaciones Exteriores en representación del Gobierno de la República invitará para asistir a los funerales y entierro al Cuerpo Diplomático y Consular acreditado en Costa Rica, a cuyos miembros se les señalará lugares en la nave principal. Las correspondientes invitaciones circularán en cuanto se tenga noticia del arribo del vapor a Puerto Limón.

AL DESEMBARCAR

Apenas se reciba la noticia en esta capital del desembarque de los restos de Monseñor, doblarán las campanas de la Catedral y de todos los templos, dobles que se prolongarán hasta la llegada de los restos a la ciudad de San José. Se ha dado orden a todas las parroquias del camino para que efectúen dobles al pasar el fúnebre cony por sus respectivas parroquias. La Comandancia en Jefe ha dispuesto que al desembarcar los restos sean disparadas en todas las plazas militares 12 salvas de artillería.

LOS FUNERALES

Llegando el cadáver a esta capital como es muy posible en la tarde del lunes, los funerales tendrán lugar en la mañana del martes, permaneciendo en Capilla Ardiente, durante toda la noche. El Estado Militar, hará los honores del caso, dentro del templo y la zona del Canal el "Cuyama" que llega a encontrar ya los hidroplanos en su puerto. Según manifestación de uno de los oficiales, regresarán para San Diego de California en los últimos días de este mes y pasarán por Puntarenas donde permanecerán dos o tres días. El regreso. El grupo de excursionistas, salió de Puntarenas a las 15 horas en el expreso e ingresó a esta ciudad a las 19 muy contentos del viaje pero lamentando no haber podido volver debido a inconvenientes imprevistos.

Nuevo coajutor en Heredia

El Pbro. Castillo, recientemente ordenado, fue nombrado segundo coajutor de la parroquia de Heredia. El servicio eclesiástico del cantón central lo atenderán el Pbro. Benavides y sus coajutores los señores González y Castillo. Seguramente el Pbro. González hará el servicio de la iglesia del Carmen y los señores Benavides y Castillo el de la parroquia y los distritos.

SCOTT
Esa es la Emulsión que debe Ud. comprar, porque es la original y legítima de tres generaciones. Las imitaciones son caras a cualquier precio. Tome solo Emulsión de Scott.

Ocho procesados por rebelion

Ayer a las ocho de la mañana la gente se agrupaba las puertas del Ministerio de Guerra, en donde se habla fijado un edicto. Nos acercamos y leímos el cartel. Según ese documento la Comandancia de Plaza va a declarar rebeldes, si en el término de 30 días no se presentan, a las siguientes personas procesadas por el delito de rebelion y contra las que existe mérito para el enjuiciamiento: Manuel Echeverría, Rafael Matvey, Dolores Araya, Higinio Muñoz, Julio Mejía, Juanito Arias y Roberto Córdoba.

Si no comparecen ante la Comandancia, sufrirán los perjuicios consiguientes de acuerdo con lo que sobre el particular estatuye el Código de Justicia Militar.

SALUD PARA LAS MUJERES

Es muy común oír a las mujeres quejarse de la irregularidad de sus órganos reproductivos, los cuales si se descuidan causan innumerables sufrimientos y calamidades. Si su menstruación es muy abundante, escasa, dolorosa o irregular; si Ud. sufre malestares, incomodidades, angustias, debilidad, declinamiento, calambres violentos, dolores de cabeza, dolores en la espalda y la ingle, y demás desórdenes, esto le indicará que Ud. necesita tomar inmediatamente Nueva Salud de Reno. Este es el verdadero remedio para las irregularidades femeninas, alivia pronto, evitando así serias enfermedades, y quiza hasta una operación. Tome una botella y note el marcado efecto. Nueva Salud de Reno da salud y acción natural al sistema entero. De venta en todas las droguerías. S. B. LEONARDI & CO., Fabricantes, New York. Agente: SANTIAGO PALACIOS

ALVAREZ & CLEVES
Sociedad Mercantil constituida por los señores don Ezequiel Alvarez y don S. Cleves, se permite poner en conocimiento del público la apertura de su establecimiento comercial situado frente a la Plaza de la Artillería, entre los Bancos Internacional y de Costa Rica, ofreciendo a la venta y a precios especiales, los primeros y siguientes artículos ya recibidos: Pintura "Dos Leones", Pinturas preparadas, Minio Ocos, Negro Humo, Masilla, Aceite de Linaza, Barniz Copal, Soldadura, Jabón Lux, Sapolio, etc., Betún de cocina, Potaza en latas, Cemento. Papel tapiz (surtido), Ropa hecha para pueblo, Cervezas alemanas, Machetes de suelo, Molinos Montezuma, Máquinas de coser, Esobas para patio, Sacos de Yute, Vinos tintos y blancos, Agua Mineral, Galletas Peock Frean, Loza porcelana. Absolutamente todo de calidad superior.

La Universidad Obrera

TEATRO MODERNO - Esta noche

TRIBUNA LIBRE

La regadera municipal y La Tribuna

En "La Tribuna" de ayer he visto un suelto en que aparentes interesados se quejan del ruido de la regadera que, según ellos, trabaja mucho antes del amanecer, despertando a los vecinos de "manera salvaje".

Hemos de decir a esos interesados que no es cierta esa aseveración, pues la regadera que yo manejo comienza a trabajar a las cinco y media de la mañana, hora en que la gente de buenas costumbres está ya despierta y dispuesta al trabajo. Lo que pasa es que los trasnochadores sufren con esos ruidos matinales porque están en el primer sueño, y de ahí el mal humor contra los que procuran su propia higiene.

Bienvenido Moya,
Encargado del riego.

Proximo turno en Moravia

El presbítero Marín, cura activo y esforzado, ha tenido la fineza de invitarnos para asistir al próximo que se celebrarán en San Vicente el domingo 27 del corriente.

Los turnos en San Vicente son muy animados y a ellos asiste gran parte de los josefinos, pues las facilidades que hay para ir a ese cantón son muchas y los vicentinos les prodigan múltiples atenciones.

Uno de los primeros pasos de la progresista Directiva de la Confederación General de Trabajadores, que acaba de tomar cargo, es la de continuar sobre mejores y más estables bases la labor cultural iniciada el año pasado, en la cual fue tan gran parte el recordado compañero e infatigable luchador don Roberto Valladares.

Es indudable que el nivel cultural de nuestra clase trabajadora es bastante bajo y que la preparación de los que podríamos llamar elementos dirigentes es bastante mediocre. Y al decir esto no pretendemos lastimar ninguna susceptibilidad, sino seguir nuestra política de decir la verdad sin eufemismos. Por otra parte, la preparación de la pequeña burguesía, médicos, abogados, empleados públicos y en general toda la burocracia, en materia social, no se diferencia tampoco mucho de la preparación obrera.

Si la clase obrera ha de conquistar algún puesto prominente en nuestra comunidad es necesario que adquiera una preparación, tanto de mejoramiento técnico en la profesión u oficio que cada uno sigue, como en general, sobre política y ciencia social. Para esto es necesario entrenar y educar un grupo que sea como una avanzada, una vanguardia, que emprenda una obra docente hacia las capas menos instruidas de la sociedad trabajadora. Estas capas, conforme van avanzando, están en la obligación de transmitir los conocimientos a los que carezcan de cultura, de ejercer una función docente. Esta función es clara que no va a ejercerse ex cathedra, como dómnes pedantes; para ello hay infinitos recursos entre los cuales se cuenta muy principalmente el de la conversación inteligente sobre los varios tópicos que a diario se tratan empíricamente y lugarcomunemente. Así se educa también la facultad de expresión oral, preludio de la buena expresión escrita, que no es, como se cree, cosa de literatos, sino un arma indispensable

en las luchas y bregas de los nuevos tiempos. La instrucción corriente que se da a los obreros, la de las escuelas nocturnas, no satisface. Es necesario una instrucción adecuada que trate a fondo y de una manera interesante y vital los problemas de la comunidad, al par que los problemas de la ciencia y del saber. Se están haciendo las gestiones para conseguir un cuerpo de profesores idóneos que elaboren los planes y métodos de la Universidad Obrera. El nombre parecerá pomposo y la camisa le quedará grande a cualquier institución docente que formemos. Pero se quiere que con el nombre de Universidad comience a gestarse la que más tarde será grandiosa Universidad Popular Libre.

Hay ya algunas adhesiones de profesores a nuestro plan, entre las cuales se cuentan la muy valiosa del profesor García Monge, don Juan J. Cera, don Tomás Soley, y seguramente muchas otras que vendrán al solo anuncio del hermoso plan. Además van adelantadas unas gestiones para conseguir buenos profesores de lenguas y de ramos técnicos obreros. Las personas que simpatizan con las tendencias obreras y que estén dentro de su espíritu, pueden prestar su eficaz ayuda al proyecto, a cuyo efecto pueden dirigirse al Presidente o Secretario de la Confederación General de Trabajadores.

(De "Vía Libre")
Nota de la R. — Reproducidos a continuación este artículo de "Vía Libre", por considerar que el ideal que abraza supera en mucho a todos los esquemas sociales presentados de un tiempo a esta parte. Creemos que las ideas contenidas en él pueden servir de estímulo y en parte de base para la efectiva creación de la suspirada Universidad Obrera. Esa sería una forma feliz de construir espíritus capacitados para luchar en la vida con acierto, y un incentivo del más racional de los socialismos: darle pan a la inteligencia.



Se verificará hoy domingo en la noche en el Teatro Moderno el de la película ¿Puede una muchacha estar segura? Contestación difícil de dar en estos tiempos, en que las muchachas corren inminentes peligros a causa de sus sentimientos naturales, de la desfachatez e inocencia de muchos hombres y de las necesidades siempre crecientes de la vida. Pero esperamos que la vista de la película nos dará la solución.



TEATRO MODERNO

DOMINGO 16 DE ENERO

Dos matinées: A la 1-30 y a las 3 p. m., con

LAS CALAVERAS DEL TERROR

Episodios 4, 5, 6 y una cómica.

NOCHE: Grandioso estreno

Puede alguna muchacha estar segura?

Lunes: LA HIJA UNICA

TEATRO VARIEDADES

DOMINGO 16 DE ENERO

MATINEE Y NOCHE

Los Marius Neira

— EXITO — o — EXITO —

TEATRO AMERICA

DOMINGO 16 DE ENERO

Delicado y artístico matinee a las 2-30 p. m.

— LA HIJA UNICA —

NOCHE: — GRANDIOSO ESTRENO

Montagu Love en la preciosa película titulada:

VENGANZA

SE VENDEN DOS FINCAS

Se venden dos fincas de ganado en la región de Turrialba.

A una hora a caballo de Peralta Magnífica casa de habitación. Trapiche.

Muchas vacas de buena raza.

En muy buena producción.

Informes en esta oficina.

Esta noche

A WORLD-PICTURE

MONTAGU LOVE

BARBARA CASTLETON

"Vengeance"

Cost including MADGE EVANS, GORRE MACKENZIE and LOUIS VALLÉ Directed by TRAVERS VALLÉ

EL GRAN ESTRENO EN EL TEATRO AMERICA

Aquí donde tan poco sabemos de esos países misteriosos, existe enorme curiosidad de conocer las costumbres de esas sociedades que cuentan con tradiciones milenarias. En la India, por ejemplo, se adora a Budha que se supone existió en el siglo VII antes de Jesucristo, y tiene templos suntuosos, y una casta de sacerdotes permanentemente renovada. Puede decirse que desde aquellos siglos no se ha extinguido nunca el fuego que arde en sus altares.

Mucho de todo esto veremos en la hermosa película que acaba de adquirir el teatro América para regalo y solaz de sus abonados que son todos los más valiosos elementos de nuestra sociedad. El misticismo indio, sus costumbres, su vida, los soberbios paisajes de ese inmenso país, desfilarán a la vista de los espectadores, en la bellísima película titulada La Venganza que se estrenará esta noche en el América. Hay en el público verdadera curiosidad por conocer esta obra maestra que, como se sabe, es de lo más atrevido. La obra inicia sus primeras escenas en Londres, y sigue en la India. El desenlace que es muy hermoso, ocurre en Londres, donde Juan, el hijo de Lord Castleton ha ido en persecución del verdugo de su padre. No hay que faltar a América esta noche.

VIDA SOCIAL

Nuestro amigo el distinguido poeta don Froilán Turcios salió para Cartago. En aquella ciudad permanecerá varias semanas.

Ha estado un poco enferma la señora esposa de don Andrés Brenes. Deseamos su pronto restablecimiento.

El martes próximo se embarcará para los Estados Unidos el caballero don Salvador Cerda.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón ó esternas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Invitación

Todos los cristianos son invitados cordialmente al culto en la Iglesia Metodista (Cuesta de Moras) que tendrá lugar el domingo 16 de los corrientes a las 7-30 p. m. Tema: "El Fin del Mundo" desarrollado por el Misionero B. Montllan.—Entrada libre.

Doctor LUCIANO BEECHE

Oficina: Frente al Royal Bank

HORAS DE CONSULTA:

10 y 20 a 11 y 30 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Teléfono oficina 455. Teléfono habitación 832

La Fabrica de Espejos y Cuadros de Jose Alvarez

se ha trasladado a la Avenida de las Damas, frente a la Zapatería Araujo, situada antes 25 varas al Norte de la Botica Oriental. Teléfono 698. Apartado 461. San José de Costa Rica. Agente: SANTIAGO PALACIOS

Exito nunca visto



Siempre obteniendo los MARIUS NEIRA, notabilísima compañía de variedades que actúa en el teatro Variedades.

Cada función constituye una sorpresa que despierta nuevo entusiasmo; cada número del programa una novedad extraordinariamente aplaudida.

Artistas de verdad cautivan con su labor exquisita y con la extraordinaria variación de sus trabajos, todos notables.

Para hoy anuncian dos funciones

extraordinarias con variado programa, ejecutando en ambas las tan extraordinariamente aplaudidas imitaciones chapinescas.

En la matinee, alterarán con la notable película El Anillo de Hierro y en la noche, con la portentosa película Buffalo.

FAUSTO CALDERON COTO

Se ha trasladado provisionalmente al Pasaje Jiménez, local siguiente al de don Miguel García.

Presupuesto de Seguridad Publica

PROYECTO DE LA COMISION RESPECTIVA

ARTICULO 11.—Destínase la suma de un millón doscientos cuatro mil setecientos ochenta colones (C 1.204.780) para cubrir los gastos de la Cartera de Seguridad Pública, a cargo de la Secretaría de Estado en ese Despacho y el de Gobernación, durante el año económico de 1921, conforme al siguiente detalle:

SECRETARIA DE ESTADO

Table with 3 columns: Position, Amount, Total. Includes Secretary of State and Director General, Police Chief, etc.

COMANDANCIA EN JEFE

Table with 3 columns: Position, Amount, Total. Includes Secretary of the Commandancy and Chief of the Military House, etc.

POLICIA DE INVESTIGACION DE LA REPUBLICA

Table with 3 columns: Position, Amount, Total. Includes Director, Subdirector, Secretary, etc.

PLAZA DE SAN JOSE

1. INSTRUCTORES

Table with 3 columns: Position, Amount, Total. Includes Instructor of Infantry, Instructor of Artillery, etc.

2. ESTACION CENTRAL DE POLICIA (Cuartel Buena Vista)

Table with 3 columns: Position, Amount, Total. Includes Chief of Station, Secretary, etc.

3. PRIMERA ESTACION (Edificio de la 2. Sección actual)

Table with 3 columns: Position, Amount, Total. Includes Captain, Lieutenant, etc.

5. TERCERA SECCION (Estación al Pacífico)

Table with 3 columns: Position, Amount, Total. Includes Captain, Lieutenant, etc.

7. CUERPO DE BOMBEROS (Anejo a la 1. Sección)

Table with 3 columns: Position, Amount, Total. Includes Mechanic, Fontanero, etc.

PLAZA DE CARTAGO

1. ESTACION CENTRAL DE POLICIA

Table with 3 columns: Position, Amount, Total. Includes Chief of Station, Secretary, etc.

(CONTINUARA)

Boda Dominguez - Chacon

EN la residencia de don Juan Rafael Chacón y su señora esposa doña Enriqueta de Chacón, hoy a las dos de la tarde, el Presbítero don Fermín Boladeras, Cura de San Pedro de Montes de Oca, impartirá la bendición nupcial al caballero don Victor Dominguez con la distinguida señorita Flora Chacón.

Pertenece la distinguida contrayente a una de las familias más apreciadas de nuestra sociedad, no solamente por su abolengo sino por la cultura exquisita que es característica a los descendientes de la familia a que pertenece. En nuestros salones Flora ha brillado como estrella de primera magnitud por su refinada cultura, adquirida por herencia y en los mejores colegios.

En torno de los nuevos esposos que hoy unirán su suerte, se reunirán para complimentarlos gran número de amigos.

Victor Alberto Dominguez y su joven y bella prometida, serán apadrinados por don José María Dominguez por sí y en representación de don Rafael Dominguez y la señorita Elena Alvarez por sí y en representación de doña Elena v. de Trigueros, Dr. don Roberto Chacón y señorita Mercedes Dominguez, don Alberto Ortuño y señorita Sofía Chacón, don Rodrigo Soto Guardia y señorita Ada Chacón, don Ricardo Pacheco y señorita Flora Hernández, Lic. don Raúl Gardián y señorita Amalia Hernández.

Al anunciar a nuestra sociedad este acto, que será el acontecimiento de hoy, formulamos nuestros votos muy sinceros porque la felicidad sea la inseparable compañera de los jóvenes esposos.

María Y de Chacerrí, sus hijos Oscar, Carmen, Hernán, Lidia, María Cristina y Dora y su madre doña Eulodia C. v. de Iglesias, dan por este medio las más expresivas gracias a todas aquellas personas que con motivo del fallecimiento de su esposo, padre e hijo

Don TULIO ECHEVERRI BUSTAMANTE

enviaron ofrendas florales a su memoria y a las que en diferentes formas le han demostrado su condolencia.

San José, 15 de enero de 1921.

Llegan los restos del joven Manuel A. Llinas Bolandi



Manuel Antonio Llinas Bolandi, fallecido en Nueva York en diciembre del año pasado.

En el vapor "Calamares", que debe amanecer hoy en puerto Limón, deben de llegar los restos del recordado joven don Manuel Antonio Llinas Bolandi, fallecido en St. Mary College Dayton, Ohio, a fines del mes de diciembre pasado.

El joven Llinas Bolandi, hacía en este colegio, uno de los principales de los Estados Unidos, sus estudios superiores de comercio, cuando una violenta enfermedad lo arrancó del lado de los suyos. La noticia cablegráfica llegada a Costa Rica de su fallecimiento, produjo honda impresión de tristeza en nuestra sociedad, no solamente por la posición que ocupan sus padres, sino por las simpatías de que disfrutaba entre sus amigos y relacionados.

Los restos deben desembarcarse hoy en la mañana y serán conducidos en tren expreso a esta capital, a donde deben llegar a las 11 o 12 horas, (5 o 6 p. m.)

De la estación del Atlántico los restos serán conducidos a la Capilla del Seminario, donde se dejarán en capilla ardiente, hasta el día siguiente, o sea mañana lunes, en que se efectuarán por la mañana los solemnes funerales que presidirá el desfile al Cementerio General, donde serán sepultados en el mausoleo de la familia Llinas Bolandi.

Con motivo de la renovación de este duelo, para todos los miembros de la familia del joven fallecido, les enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

Para las Colonias Veraniegas

Los chiquillos que forman la pobreza escolar están a estas horas respirando a pulmón lleno en los campos, ahorrando bajo los árboles y bañándose en los ríos, merced a la caritativa recolecta que inició la señorita Esther de Meserville en com-

pañía de algunas otras maestras, para enviarlos hacia la libertad del sol y del campo.

En cuestiones de contribución, es el público josefino verdaderamente espléndido: siempre ha puesto la pica en Flandes, llevando su contingente a cuanta obra de caridad se inicia. Las Colonias Escolares Veraniegas tuvieron la felicidad de recolectar cerca de tres mil colones, suma más que suficiente para procurar la felicidad de los gamincillos de la escuela que pasan el año cantando con voz monótona las primeras páginas de la Cartilla.

Nota de sport

CONTESTACION DE "LA LIBERTAD AL SR. SECRETARIO DEL CLUB GIMNASTICO LIMONENSE

Muy señor mío: En sesión extraordinaria verificada hoy, tuve el honor de dar cuenta a la Directiva de su apreciable comunicación fechada el 7 del mes en curso, por medio de la cual el Club de que Ud. es digno Secretario, reta al nuestro para jugar, como campeonato del año en curso y en tres matches, una copa obsequiada por el comercio de ese puerto, debiendo verificarse el primer juego el 23 del corriente, en esa ciudad.

Al respecto, la Directiva acordó manifestar a Ud. que no obstante que el Club está en la mejor disposición de aceptar el reto, no puede disponerse a jugar un campeonato sin conocer previamente las bases del mismo; y que por esa circunstancia, así como por la premura del tiempo, no es posible llevar a cabo el primer juego en la fecha indicada.

Asimismo acordó conisionar al miembro señor don Pedro Breed para que obtenga las bases a que me he referido y las cuales serán consideradas por la Directiva oportunamente.

Al poner lo anterior en su conocimiento, me es grato suscribirme con la mayor consideración, su atento y seguro servidor,

José Luis Quirós M., Prosecretario.

Notas comicas josefinas

En las inmediaciones del mercado se llevó a cabo, con éxito magnífico, un barullo que casi le cuesta la supresión de los incisivos a un sujeto que se negó a ceder la acera a una señora, quien no tuvo inconveniente, al ver la incorrección del muchacho, en obsequiarle un par de bofetones, cuyas explosiones coincidieron con el bombazo de las 12 del nuevo meridiano.

La mala costumbre de arrojar cáscaras en la acera tuvo hoy, cerca de las trece (meridiano actual), una elocuentísima consecuencia: orondamente se pasaba por la plaza de la Mer-

El banquete ofrecido anoche por el Gobierno al Cuerpo Diplomático

Ha sido costumbre desde hace muchos años, que con motivo de la entrada del año, el señor Presidente de la República, obsequie con un banquete al cuerpo diplomático acreditado en la República. Este año por motivos imprevistos esta fiesta tuvo que ser retrasada hasta ayer, efectuándose en el salón de la Secretaría de Relaciones Exteriores destinado al efecto para estos casos, y la fiesta resultó hermosa y espléndida en alto grado.

La saña principal donde se efectuó el banquete se encontraba elegantemente decorada con flores colocadas en caprichosas guirnaldas que pendían del techo, luciendo la mesa en su centro, un hermoso cordón de flores de múltiples colores y variados perfumes.

Bajo la competente dirección de don Carlos Ventura fue servido el siguiente exquisito menú:

- Crème d'asperges
Ombre de mer a l'Americaine
Aspie de volaille
Coeurs de palmier a la Mornay
Tepezulte de la purée Paradis
Salade de Romaine
Biscuit a la Napolitaine
Fraises a la crème
Ardila * Hocheim
Chateau - Margaux Pillet - Will
Chambertin
Oeuve Cliquet Ponsardin

Los lugares de la mesa fueron ocupados por las siguientes personas:

Centro de la izquierda: Sr. Presidente de la República don Julio Acosta García, quien tenía a su derecha a doña Laura de Garcés Vera, esposa del señor Ministro de Chile en Centro América don Julio Garcés Vera; Sr. Ministro de la República Argentina Excmo. Sr. don Federico M. Quintana, doña Rosalía Flores de Chavarría Mora, esposa del Sr. Ministro de Hacienda y Comercio Ing. don Nicolás Chavarría Mora; Excmo. Sr. Ministro de México don José Almaraz, doña Isabel Lara de Sáenz Cordero; Sr. esposa del Sr. Subsecretario de Relaciones Exteriores Lic. don Manuel Sáenz Cordero; Excmo. Sr. don Ernesto Casaus, Encargado de Negocios

de la República de Cuba y el Sr. Secretario de la Legación de Alemania, Conde don Francisco de Tattenbach. A la izquierda del señor Presidente, se encontraban, doña María Eugenia Piza de Alvarado Quirós, esposa del Sr. Ministro de Relaciones Exteriores don Alejandro Alvarado Quirós; Excmo. Sr. don Pedro Quirós y del Saz Caballero, doña Amalia B. de Blanco, esposa del señor Ministro de Fomento don Narciso Blanco; Su Excelencia el Sr. Encargado de Negocios don Gregorio Martín, Sr. de Carrillo; Su Excelencia el Sr. Encargado de Negocios de los Estados Unidos de Norte América y el señor Agregado Naval de la Legación de la Gran Bretaña, capitán G. Blake.

Centro de la derecha: doña Elena Gallegos de Acosta, esposa del Sr. Presidente de la República don Julio Acosta, quien tenía a su derecha al Excelentísimo Sr. Ministro de Chile don Julio Garcés Vera; doña Clementina de Quintana, esposa del señor Ministro de la Argentina don Federico Quintana; Excmo. Sr. Ministro de la Gran Bretaña Sr. don Andrew Percy Bennet, Caballero de la Orden de San Miguel y San Jorge; Señora E. Thurston; Su Excelencia el señor Encargado de Negocios de Alemania don Wilhelm Erythropel, Sr. Secretario de Relaciones Exteriores don Manuel Sáenz Cordero y Su Excelencia el Sr. Encargado de Negocios del Perú.

A la izquierda de la señora de Acosta, se encontraban: el señor Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, doña Enriqueta de Martín, esposa del Sr. Encargado de Negocios de El Salvador don Gregorio Martín; Sr. Ministro de Hacienda Ing. don Nicolás Chavarría Mora, Señora de Erythropel; Sr. Subsecretario de Guerra y Marina y el Jefe de la Casa Militar del Sr. Presidente de la República, Coronel don Manuel Lujaín.

A la hora del champagne ofreció aquella fiesta el señor Presidente de la República, siendo contestado el brindis por el Sr. Ministro de Chile, Decano del Cuerpo Diplomático.

A las 23 h. 30' terminó la hermosa fiesta que dejamos reseñada.

SECCION BIBLIOGRAFICA

El Año en la Mano. (1921).—Ed. Barcelona.—La Casa Llinas ha tenido la fineza de enviarnos para auxiliar de escritorio un libro indispensable que contiene numerosos sucesos y materias, un volumen que pasa de cuatrocientas páginas en formato medio, muy elegante y bien ilustrado. Trae este tomo numerosas selecciones filosóficas, una sección informativa cronológica con tablas, cuadros sinópticos y esquemas meteorológicos, recetas domésticas de toda naturaleza, retratos de los grandes desaparecidos, un dietario para apuntes diarios y muchas ilustraciones históricas y contemporáneas. Utilísimo nos parece El Año en la Mano para la vida del hogar y los apuntes diarios de oficina. Recomendamos su lectura y agradecemos la atención de los señores Llinas.

Estudio Sobre la Conciencia, por Annie Besant. Envío de la Casa Llinas.—No somos de los que, arrollado por el snobismo moderno, se jactan de filaciones espirituales que distinguen al hombre del resto de sus semejantes, irguéndoles sobre falsos pedestales de orgullo o enfermizas penas de misticismo. A pesar de que creamos haber leído numerosos libros de teosofía, no nos sentimos por cima del resto de los mortales, pecadores por herencia, y res-

petamos toda labor humana por lo que tiene de sincera. Así, pues, hemos de confesar que este libro de la ilustre escritora, como Contribución a la Psicología (subtítulo de la obra) es un trabajo que abre nuevos horizontes a la especulación de esta ciencia, ciertamente no deslindada por completo en sus aspectos fisiológico y espiritual. Presenta curiosas teorías e indicaciones de carácter experimental que sorprenden y en general trata de subsanar numerosas lagunas de la ciencia en formación.

No parece que como obra de documentada interpretación, como obra auxiliar, como conquista de la ciencia interna "por medios internos" es un libro admirable, de clara dicción. Hace un estudio detenido de las triadas y principia por reformar la posición de los elementos que intervienen en la manifestación del sr., a esta forma: voluntad, sabiduría, actividad. No nos es posible—ni nos atañe—formar juicio público de una obra interesante, escrita por uno de los más elevados espíritus filosóficos del siglo. Nos place recomendar su lectura atenta.

El portal de don Alfredo Ramirez

Ha continuado el público visitando con gran entusiasmo el portal de don Alfredo Ramirez, uno de los mejores que se han podido admirar este año por la magnífica distribución de las figuras y sus piezas de movimiento.

El portal del señor Ramirez es uno de siempre de los famosos de esta capital, y este año ha dispuesto que la entrada sea pagando la suma de diez céntimos, a beneficio del Hospital de Huérfanos y de Incurables de esta capital.

Durante estos días, en las horas de la noche, la concurrencia ha sido muy grande, y a petición del público el Sr. Ramirez dispuso dejar el portal por unos días más.

Como hay muchas personas que desearían verlo, lo avisamos con la seguridad de que podrán aprovechar estos últimos días.

de la República de Cuba y el Sr. Secretario de la Legación de Alemania, Conde don Francisco de Tattenbach. A la izquierda del señor Presidente, se encontraban, doña María Eugenia Piza de Alvarado Quirós, esposa del Sr. Ministro de Relaciones Exteriores don Alejandro Alvarado Quirós; Excmo. Sr. don Pedro Quirós y del Saz Caballero, doña Amalia B. de Blanco, esposa del señor Ministro de Fomento don Narciso Blanco; Su Excelencia el Sr. Encargado de Negocios don Gregorio Martín, Sr. de Carrillo; Su Excelencia el Sr. Encargado de Negocios de los Estados Unidos de Norte América y el señor Agregado Naval de la Legación de la Gran Bretaña, capitán G. Blake.

Centro de la derecha: doña Elena Gallegos de Acosta, esposa del Sr. Presidente de la República don Julio Acosta, quien tenía a su derecha al Excelentísimo Sr. Ministro de Chile don Julio Garcés Vera; doña Clementina de Quintana, esposa del señor Ministro de la Argentina don Federico Quintana; Excmo. Sr. Ministro de la Gran Bretaña Sr. don Andrew Percy Bennet, Caballero de la Orden de San Miguel y San Jorge; Señora E. Thurston; Su Excelencia el señor Encargado de Negocios de Alemania don Wilhelm Erythropel, Sr. Secretario de Relaciones Exteriores don Manuel Sáenz Cordero y Su Excelencia el Sr. Encargado de Negocios del Perú.

A la izquierda de la señora de Acosta, se encontraban: el señor Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, doña Enriqueta de Martín, esposa del Sr. Encargado de Negocios de El Salvador don Gregorio Martín; Sr. Ministro de Hacienda Ing. don Nicolás Chavarría Mora, Señora de Erythropel; Sr. Subsecretario de Guerra y Marina y el Jefe de la Casa Militar del Sr. Presidente de la República, Coronel don Manuel Lujaín.

A la hora del champagne ofreció aquella fiesta el señor Presidente de la República, siendo contestado el brindis por el Sr. Ministro de Chile, Decano del Cuerpo Diplomático.

A las 23 h. 30' terminó la hermosa fiesta que dejamos reseñada.

SECCION BIBLIOGRAFICA

El Año en la Mano. (1921).—Ed. Barcelona.—La Casa Llinas ha tenido la fineza de enviarnos para auxiliar de escritorio un libro indispensable que contiene numerosos sucesos y materias, un volumen que pasa de cuatrocientas páginas en formato medio, muy elegante y bien ilustrado. Trae este tomo numerosas selecciones filosóficas, una sección informativa cronológica con tablas, cuadros sinópticos y esquemas meteorológicos, recetas domésticas de toda naturaleza, retratos de los grandes desaparecidos, un dietario para apuntes diarios y muchas ilustraciones históricas y contemporáneas. Utilísimo nos parece El Año en la Mano para la vida del hogar y los apuntes diarios de oficina. Recomendamos su lectura y agradecemos la atención de los señores Llinas.

Estudio Sobre la Conciencia, por Annie Besant. Envío de la Casa Llinas.—No somos de los que, arrollado por el snobismo moderno, se jactan de filaciones espirituales que distinguen al hombre del resto de sus semejantes, irguéndoles sobre falsos pedestales de orgullo o enfermizas penas de misticismo. A pesar de que creamos haber leído numerosos libros de teosofía, no nos sentimos por cima del resto de los mortales, pecadores por herencia, y res-

El portal de don Alfredo Ramirez

petamos toda labor humana por lo que tiene de sincera. Así, pues, hemos de confesar que este libro de la ilustre escritora, como Contribución a la Psicología (subtítulo de la obra) es un trabajo que abre nuevos horizontes a la especulación de esta ciencia, ciertamente no deslindada por completo en sus aspectos fisiológico y espiritual. Presenta curiosas teorías e indicaciones de carácter experimental que sorprenden y en general trata de subsanar numerosas lagunas de la ciencia en formación.

No parece que como obra de documentada interpretación, como obra auxiliar, como conquista de la ciencia interna "por medios internos" es un libro admirable, de clara dicción. Hace un estudio detenido de las triadas y principia por reformar la posición de los elementos que intervienen en la manifestación del sr., a esta forma: voluntad, sabiduría, actividad. No nos es posible—ni nos atañe—formar juicio público de una obra interesante, escrita por uno de los más elevados espíritus filosóficos del siglo. Nos place recomendar su lectura atenta.

El portal del señor Ramirez es uno de siempre de los famosos de esta capital, y este año ha dispuesto que la entrada sea pagando la suma de diez céntimos, a beneficio del Hospital de Huérfanos y de Incurables de esta capital.

Durante estos días, en las horas de la noche, la concurrencia ha sido muy grande, y a petición del público el Sr. Ramirez dispuso dejar el portal por unos días más. Como hay muchas personas que desearían verlo, lo avisamos con la seguridad de que podrán aprovechar estos últimos días.

EL PARTIDO CLERICAL ARMO AL ASESINO DE MADERO SERAN CONVOCADAS LAS CAMARAS LA REDENCION DEL INDIO

Dos millones para un museo

Respeto al sufragio Murgua en derrota

(De nuestro servicio especial cablegrafico)

GRANDES CONCURSOS

MEXICO, enero 14.—"El Universal", como contribución para el programa de los brillantes festejos con que se celebrará el aniversario de la independencia, ha organizado grandes concursos sobre temas literarios e históricos. Los primeros premios serán de quinientos pesos, los segundos de trescientos y los terceros de doscientos. Se cerrarán el 15 de agosto.

NO PERMITIRA LA SUSPENSION DEL SERVICIO

MEXICO, enero 14.—Ante la proyectada huelga de ferrocarrileros, el criterio del Gobierno es que no permitirá la suspensión de dicho servicio, en vista de los graves perjuicios que causaría a los intereses de la mayoría del pueblo y todos los servicios oficiales.

LA REDENCION DEL INDIO

MEXICO, enero 14.—"El Demócrata" de hoy trata en sección editorial de la redención del indio. "Nada, absolutamente nada se ha hecho por la redención del indio; pedazos de carne con ojos, a la manera de bestias de carga sufridas, con todas las amarguras sin tregua, tal nos parece el doloroso poema del indio, siempre mártir, siempre esclavo. Estos y otros pensamientos nos sugirieron las decepciones sufridas por el general Obregón, en su reciente gira, al visitar a los tariscos. Los indígenas cubiertos de harapos, unos con sus trajes típicos del tiempo de la conquista, otros se arrodillaban ante el primer Mandatario pretendiendo besarle los pies o la mano, etc.

viendo, a no dudarlo, que se trataba de la visita de una divinidad. Eso es un desastre. Nosotros excitamos a las nuevas autoridades, hijas de la revolución, para que, compenetradas de su responsabilidad histórica, reanuden a los tarascos y a los indígenas en general, con escuelas, con libros, con buenos maestros."

EL ASESINO DE HUERTA INSTRUMENTO CLERICAL

MEXICO, enero 14.—"El Monitor Republicano" dice en su editorial: "El progreso político, es decir, el afianzamiento de la democracia en nuestro progreso educativo y en nuestro progreso económico, tal era la doctrina clara y sencilla del apóstol Francisco I. Madero, y únicamente por ella, por la excelstitud de esa idea, fue que el partido católico llevó a la inicuca conjuración que llevó al apóstol al martirio. El armó la mano brutal de los asesinos e inspiró la indigna traición de Victoria Huerta. Nosotros confiamos que el dolor inmenso sufrido en los 400 años de dominación clerical no ha de haber sido inútil; el pueblo sabrá inutilizar los pasos caudales de la zorra que vuelve a ensayar sus me-

rodeos nocturnos a la caza del pueblo, del pobre pueblo. El pueblo conoce a su eterno enemigo y la esperará en su guardia.

MURGUIA POR COMPLETO BATIDO

MEXICO, enero 14.—Acompañado únicamente por su hermano, Francisco Murgua, se internó en la sierra de Hidalgo, vestidos ambos con trajes de arrieros. Sus acompañantes fueron capturados en el distrito de Jacala, estado de Hidalgo, donde se verificó el combate, resultando derrotado el enemigo y capturados todos sus elementos, inclusive los caballos del divisionario Murgua y su hermano el brigadier José Murgua. Se transmitieron las órdenes de verificar un consejo de guerra sumarísimo, dada la imperiosa necesidad de sentar un precedente enérgico.

CORRECTO PROCEDER POLITICO

MEXICO, enero 14.—El Dr. Culberto Hidalgo presentó la renuncia de su cargo de Secretario de Relaciones Exteriores para dedicarse a la campaña política como candidato para el gobierno del estado de Hidalgo. Contestando al partido socialista

obrero de Hidalgo, dijo el Presidente en un telegrama: "Estoy enteramente de acuerdo en que ningún Secretario de Estado debe aceptar el aceptar como candidato al Gobierno de una entidad o cualquiera otro puesto público de elección popular, sin despojarse antes de su investidura oficial; porque de lo contrario se daría margen a la suposición de parcialidad por parte del Poder Ejecutivo, el que desea vivamente que el respeto del sufragio sea absolutamente efectivo en la República."

\$ 2.000.000 PARA UN MUSEO

MEXICO, enero 15.—A iniciativa del Presidente Obregón, se acordó una inversión de dos millones de pesos para el establecimiento de un gran museo comercial e industrial en esta metrópoli, con el objeto de dar a conocer todos los productos del país, tanto manufacturados como naturales, a los turistas o a las empresas nacionales o extranjeras interesadas en las actividades mexicanas.

SOBRE PETROLEO

MEXICO, enero 15.—En el Perú hay la tendencia de adoptar con respecto al petróleo la misma legislación mexicana.

FUMADORES DE OPIO

MEXICO, enero 15.—"Youman sing seane pnen plinyen goe", que quiere decir: "Muy buenas noches excelentísimo guardián de los placeres y de los dioses"; con esta fraseña china han descubierto dos reporteros que les fueron franqueadas las puertas de una organización de fumadores de opio, descubierta en esta capital. El opio lo venderán las autoridades a 240 pesos.

SERAN CONVOCADAS LAS CAMARAS

MEXICO, enero 15.—Durante una comida que el Presidente ofreció a un grupo de diputados, discutió ampliamente con ellos y fijó los vitales asuntos que serán objeto de deliberación en las próximas sesiones extraordinarias a que serán convocadas las Cámaras.

EL SOCIALISMO

MEXICO, enero 15.—"El Demócrata" trata hoy en su sección editorial acerca de la ley reglamentaria del artículo 123 de la Constitución: "Es necesaria la cristalización de una necesidad nacional, la reglamentación del artículo 123 de la Constitución. El proyecto del general ingeniero Amado Aguirre, para la reglamentación de ese artículo es un paso que se anticipa por el camino de las reivindicaciones obreras, hasta ahora más declamadas que vividas. En sus próximas sesiones, el Congreso tendrá ya una base para edificar la legislación del trabajo. Los capítulos del proyecto que tratan de la compensación de la jornada máxima, del trabajo extraordinario, de las obligaciones de los obreros y de los patronos, de la indemnización por accidentes en el trabajo, de la huelga, de la junta de conciliación y arbitraje, de las disposiciones suplementarias, merecen constituir la piedra angular de una sociedad futura, basada sobre principios de concordia y de respeto mutuo. El espíritu que sorprende a primera vista en el proyecto del ingeniero Aguirre, es de seriedad, de inteligencia y de cultura; es un plan de construcción y de paz, y por eso deseamos que sea acogido con simpatía y analizado sin prejuicios. Hay que conocer cuál es el socialismo y cuáles son los socialistas de verdad. No hay que confundir la noble misión de la doctrina socialista con las prácticas inoportunas del terrorismo. Hacer esa confusión no prueba más que inconsciencia y falta de principios, sobre ser repugnante y criminal tarea, sobre todo cuando se emprende tendenciosamente, tal como lo hacen los agitadores que, perdido todo decoro, juegan con la justa ira del pueblo. Esos no son socialistas de corazón; son simples explotadores de las conveniencias. Por fortuna el socialismo ha tenido en todos los tiempos y tiene en la actualidad gloriosos representantes que lo enaltecen.

CARTA ABIERTA

sobre los escandalos autoritarios en Limon

Limón, 14 de enero de 1921.

Señor Presidente de la República

San José.

Señor de nuestro aprecio:

Un deber que la tranquilidad de esta ciudad nos impone, nos obliga a dar a usted detalles minuciosos de los acontecimientos que se están desarrollando.

La Compañía Frutera pagaba a los bananeros que en número de 500 trabajaban en la carga de bananos, catorce centavos oro por hora en el día y por la noche y días de fiesta, tiempo doble. Hoy alternando esos precios ordena pagar \$ 1-15 por ocho horas corridas.

Estos trabajadores como es natural han visto perjudicados sus intereses y se han negado a trabajar en esas condiciones y en consecuencia han ocurrido a la Sociedad de Trabajadores de la cual somos representantes y en su calidad de federados para que nosotros tratemos de mejorar su situación. En este caso nos hemos presentado con buenas maneras a las oficinas de esa Compañía a manifestarles el descontento de los bananeros, pero los jefes de esas oficinas nos han tratado con desprecio y no nos han querido oír. Los trabajadores en número de 3.000 se presentan a la Federal amparados por la Constitución y convencidos del apoyo que el Gobierno debe prestarles y con el mayor orden y disciplina deseable a oír las impresiones que el consejo ejecutivo les da a conocer.

Hoy a las cinco de la mañana debía empezar la carga de banano; la Compañía trajo peones de la línea para este objeto y como todos los perjudicados se aglomeraron en las puertas del muelle, el Gobernador ordenó a los directores de la Sociedad dispersar los grupos, prometiéndoles intervenir con la Compañía a fin de solventar esta crisis.

El señor Gobernador entraba al muelle con tres americanos empleados de esa Empresa.

Los señores Barnett, Artavia, Tases y el suscrito Monge se llevaron la gente para el local de la Sociedad a fin de aconsejarse que se fueran a sus casas tranquilos y esperaran ahí la última resolución de la Compañía.

En este estado se presentó un empleado de la Comandancia ordenándole a los cuatro presentarse a la Comandancia en calidad de reos. A las 2 p. m. se presentaron a entrevistarse con nosotros los detenidos el Cónsul Inglés y un misionero protestante a gestionar nuestra libertad; también ha interpuesto sus buenos

oficios el Cónsul Español. A las 9 p. m. se nos ordenó la libertad y esperando en el local de la Sociedad un número respetable de ciudadanos la llegada de los detenidos, éstos manifestando su gratitud a la concurrencia, aplicándoles el mayor orden y compostura posibles; hablaban en términos pacíficos y juiciosos, cuando se presentó el Comandante señor Abel Robles, se introdujo en el local y sacando su revólver disparó un tiro; esta acción hubiera provocado un escándalo sin nombre en la historia tranquila de esta localidad, a no haberlo evitado la ecuanimidad y paciencia de los concurrentes.

Por la relación que dejamos expuesta, se convencerá usted de que aquí se garantizan más los intereses de cuatro extranjeros con perjuicio del derecho y la justicia del pueblo trabajador.

Hemos de advertir a Ud. que en toda esta emergencia no se ha notado un grito, un ebrío ni un golpe siquiera, lo cual nos llena de sorpresa al notar la actitud hostil de las autoridades que niegan su derecho a los que, amparados por la Constitución, se reúnen quietamente sobre sus intereses. En estos momentos hemos sabido que al infrascripto Presidente de la Federación don Carlos Monge, se le ha separado de su puesto de guarda por intrigas de la misma Compañía y sin que se le pueda acusar ningún pecado en el cumplimiento de sus obligaciones. Los policías que vinieron de Cartago rifle en mano y los de aquí con cincha descubierta allanando nuestro local, ordenaron la desocupación de él.

Al darle cuenta detallada de estos acontecimientos, esperamos que impartiendo justicia procure que vuelvan las cosas a su estado normal; autorizados por el Consejo Ejecutivo, de Ud. muy Attos. y Ss. Ss.

CARLOS MONGE
Presidente.

LEONARD BARRET
Vicepresidente.

DR. JOSE CORVETTI
MEDICO-OCULISTA

Ex-director de Hospitales de Campaña Ex-jefe del servicio de Oculística de la Armada Italiana de los Filipinas.
Despacho provisional: Gabinete Médico Terapéutico de don José Brunetti.
Dirección:
Calle de la Escuela de Derecho
Horas de Consulta:
de 9 a 11 1/2 a. m. y de 2 a 3 1/2 p. m.

REALIZACION

MONTURAS ALBARDAS

y demas accesorios para montar a los precios mas bajos de plaza

Aproveche ahora esta ocasion

Ofrecemos el mejor galapago del mundo marca 'Camille' comprados en Paris personalmente por nuestro socio a precios in-competibles, como un saldo que habia listo para los oficiales del ejercito frances.

Tienda Romero

Sociedad Espanola de Beneficencia

Se convoca a los señores socios a la Junta General ordinaria que tendrá lugar el domingo 23 del actual, a las 2 de la tarde en el salón de actos de la Sociedad "Unión Española".
San José, 15 de enero de 1921.

F. MARTIN,
Vicepresidente 1º.

A. DEL BARCO,
Secretario.

La fiesta de ayer en Alajuelita

Ayer se celebró en Alajuelita la tradicional fiesta del Santo Cristo de Esquipulas.

La concurrencia, aunque numerosa, no fue tanta como en años anteriores. Sin duda esto se debió a la proximidad del domingo. Se espera que hoy acuda tanto público como ayer.

Uno de nuestros cronistas se dirigió a aquel lugar, a descansar de la asidua tarea diaria y transcribir estas impresiones.

EL VIAJE

En un automóvil nos dirigimos en pos de la enorme caravana de carros, linétes y gente de a pie.

En todo el trayecto de la carretera, había ventas de comidas y de chicha. Nos llamó la atención un hombre que llevaba en la cabeza una enorme piedra, en cumplimiento de una promesa. Tanto él como su esposa iban recogiendo limosnas para entregarlas al Santo.

Despreciando la mirada de los otros hombres, avanzaba lento...

EN LA VILLA

Llegamos por fin a Alajuelita, precisamente en el momento en que sa-

lía la procesión al frente de la cual caminaba una larga fila de bueyes y caballos, guiados por sus dueños.

Una filarmónica ejecutaba alegres sonatas. Terminados los actos religiosos, la concurrencia se dispersó hacia los potreros vecinos, donde se sirvieron los almuerzos fríos.

Era curioso observar los distintos grupos de paseantes repartiendo el almuerzo preparado en unión de todos, mientras otros cantaban o ballaban al compás de guitarras y mandolinas.

En la villa observamos que se jugaba a los dados, a pesar de la orden terminante que circuló desde antes de las fiestas cívicas de San José.

EL REGRESO

A las dos de la tarde se inició el regreso a la capital.

La villa quedaba poco a poco soledad, después de haber pasado todos los festejos en el mayor orden, cosa que es de celebrarse.

No hubo accidentes como en otros años, si se exceptúa el vuelco de una carreta en que venían 3 maestras de escuela, dos músicos y varios chiquillos, que sólo se llevaron el consiguiente susto al dar contra el suelo.

LOS MUERTOS ILUSTRES

MUERE EL PROFESOR DEBOVE

Haec algún tiempo anunció el cable la muerte del profesor Debove, uno de los altos representantes del espíritu científico de Francia y uno de los mayores consagrados al estudio de las ciencias trascendentales.

Fue el profesor Debove Secretario Perpetuo de la Academia de Medicina de París. Se apartó de la ciencia pura durante algún tiempo para dedicarse a seguir las huellas del gran Charcot en la patología nerviosa. A los treinta y dos años era médico jefe de los hospitales Salpêtrière, cargo en que brilló por sus exactas observaciones en enfermedades del estómago. Luego brilló por su método original de curar la tuberculosis en cuyo tratamiento empleaba la sobre alimentación.

Mauricio Debove ha muerto a los setenta y cinco años y su desaparición constituye una pérdida irreparable para la ciencia francesa.

La prensa francesa le ha dedicado párrafos que enaltecen su memoria hasta lo indecible.

MUERE EL PROFESOR INFROID

Infroid, famoso radiólogo francés, es un caso de martirio científico. Dedicado desde hacía muchísimos años

a estudiar la aplicación del radio, consumió su vida en aras del estudio más interesante que puede imaginarse la crítica científica. Él dio los verdaderos métodos de estudio a la radiología y perfeccionó su uso a expensas de su vida. Infroid vivió casi oscuro, hasta que la admiración de sus discípulos lo dio a conocer como un verdadero héroe que no tuvo temor en entregar su vida como holocausto en bien de los que sufren enfermedades intratables.

En sus estudios había perdido paulatinamente un dedo, luego una mano, más tarde la muñeca y por último el brazo, a consecuencia de terribles quemaduras sufridas por la irradiación de esa piedra uránica. Sufría de continuo desangre incurable y a despecho de los dolores que le hacían perder el conocimiento muchas veces, trabajó veinticinco años sobre el misterioso metal, logrando dejar a la humanidad un conocimiento sólido en esa materia. El mundo científico está de duelo por su desaparición.

Trapos viejos pero lin pijs se compran en esta laprati

Los deberes conyugales

UNA SESION MEMORABLE PARA LA REFORMA DEL CODIGO CIVIL FRANCÉS.

El derecho y la literatura ante un escudo sentimental.—Paul Hervieu dice que entre los deberes conyugales se incluye el amor.

LA PALABRA "AMOR", DICE EL ARCIANO CAZOT, ES JURIDICAMENTE PALABRA HUECA Y VACIA

PARIS.—Los artículos 212 y 213 del Código Civil Francés, que establecen los deberes y derechos de los conyugales, acaban de ser nuevamente puestos en peligro. El senador M. Louis Martin, ha propuesto la anulación del artículo 212. (El marido debe obediencia a su mujer, la mujer debe obediencia a su marido). La comisión parlamentaria se ha pronunciado contra la anulación. El artículo 213 prevalecerá hasta nueva orden y el espíritu de M. Cazot habrá experimentado, sin duda, un gran regocijo....

—Monsieur Cazot? Monsieur Cazot fue un hombre notable de la tercera República francesa, continuando la tradición de las barbas fluviales y de las largas melenas de 1848. Había sido profesor de la Facultad de Derecho, guarda sellos, primer presidente de la Corte de Casación, cuando en 1905 se le confirió —por una elección evidentemente feliz— una presidencia en la Comisión de Reforma del Código Civil, la presidencia y las sub-secciones sobre Derecho y Deberes de los Esposos. Fue entonces, en febrero de 1905, cuando fueron examinados en la Cámara los artículos 212 y 213. Estaban allí mismo, en torno al tapiz verde, M. Viviani, M. Raymond Poincaré, el Procurador General Bulot y el Presidente Sarrut, a quienes habían juntado, por una iniciativa un tanto picarresca y muy juiciosa para infiltrarse al viejo Código un poco del alma moderna, la rara compañía de Paul Hervieu y de Marcel Prevost.

De hecho, en la sesión del 14 de febrero de 1905, la incapacidad de la mujer casada puso en oposición el derecho y la literatura. M. Cazot, anciano de ochenta y cinco años, de apariencia marchita, volvía a encontrar, al contacto de las ideas jurídicas que había manejado tanto tiempo, su entusiasmo fervoroso de profesor de derecho. Tenía en sí, al mismo tiempo, mucho de liberalismo y de religiosidad por el Código. Monsieur Cazot pensaba que la mujer no debía ser oprimida en el matrimonio, pero al mismo tiempo era de parecer que la comunidad debía tener un jefe. Sobriamente, estimaba que el derecho a la protección del marido, creaba para la mujer un deber de obediencia. La resolución fue propuesta por Marcel Prevost, bajo esta forma incisiva: "Si se suprimiera el artículo 213, sería ya algo".

La literatura exageraba; modificar ligeramente el Código era pasable, suprimirlo era ya demasiado; y, bajo la inspiración de M. Viviani, la Comisión adoptó esta fórmula: "Los esposos son iguales en derechos". Batataba entonces definir los deberes, y he aquí que se produjo una escena encantadora, que hizo pasar por la Cancillería de Francia algo así como un escalofrío nuevo. Después que uno de los secretarios leyó el texto conservado desde Napoleón por tantos juramentos conyugales: "Los esposos se deben recíprocamente fidelidad, ayuda y asistencia", el presidente abrió el debate. Y, en seguida, una voz mordaz dejó caer estas palabras: "Yo pido que la palabra amor figure en el texto. No está en ninguna parte del Código y es, sin embargo, una de las palabras más nobles del lenguaje humano".

Paul Hervieu acaba de introducir inocentemente el amor en el matrimonio. Se siguió un silencio profundo, como el que sobreviene después de un gran trueno. Aquellos hombres nutridos de derechos se miraban por los ojos. Marcel Prevost sonreía, garbeteando con un lápiz invisible. El proponente permanecía impacible esperando una objeción. La objeción partió de M. Cazot, inclinada sobre su hombro su pesada cabeza gris, miró por debajo de sus lentes y murmuró: — La idea es seductora, pero ¿y el medio práctico? — El amor — repuso Paul Hervieu, — está comprendido en las palabras adoptadas por el Código, "ayuda" y "asistencia", que no son sino los afectos, y ella agrega una idea superior, un ideal que es bueno recordar a aquellos que van a unirse.

El presidente no parecía convenirse y objetó otra vez con el timbre meridional de su voz: — Pero, en fin, querido colega, como pretende usted obligar a los esposos a amarse? La ley no tiene valor sino en la medida de la posibilidad de obligar a lo que establece. La palabra "amor" es admirable, pero jurídicamente es una palabra hueca, vacía. Habladme de ayuda de asistencia, cosas que puedan realizarse prácticamente.

El golpe había sido bien dado. Entonces, Marcel Prevost, dejando el lápiz, resumió la impresión dominante: — Señores, estamos impresionados por la importancia de la proposición que acaba de hacer M. Hervieu, y he aquí la mejor prueba de insuficiencia del Código. Para dismular los supremos poderes, M. Prevost propuso que en lugar de la palabra "amor" se inserta el verbo "amar" "puesto que es cierto que "amor" lleva consigo resonancia y ciertas ideas...". Concesión superflua. Y el nuevo artículo fue votado en esta forma: Los esposos se deben recíprocamente amor, fidelidad, ayuda y asistencia. Uno, muy entusiasta, quiso que se suprimieran las expresiones de ayuda y asistencia, pero Hervieu se opuso: Dejád "ayuda", señores; se podía decir que hemos puesto "el amor" en lugar de "el dinero"...

Hundido en su sillón M. Cazot parecía contemplar un juego de niños. Indulgente, dejaba hacer. "Socabad el viejo Código, pensaba sin duda, con golpes de argumentos literarios. Es de mármol romano; durará más que nosotros".

En efecto, M. Cazot y M. Paul Hervieu han desaparecido y el artículo 212 del Código Civil francés está todavía vigente. El artículo 213 también, a despecho de los golpes de zapa que el senador Martin ha intentado propinarle. Pero las ideas están en marcha, y marchaban ya en 1905, cuando se celebraba esta reunión, pues un secretario vecino a M. Prevost tuvo la indiscreción de observar las notas que el celebrado académico había perjeñado. Era un croquis del presidente, y adjunto a él, un gran clavo que hundía un objeto redondo que tenía la forma de un cráneo.

Edmond CLERAY

EL NIÑO Y EL TIGRE



Los antipodas de la civilización; no obstante el tigre tiene mucho mejor dentadura que el niño: el niño, al masticar la dentadura picada; porqué? — Un gran científico moderno ha probado que la mayor parte de los dentíficos actuales, por contener una gran cantidad de alcalinos, retienen el flujo de la saliva, indispensable a la naturaleza para neutralizar los ácidos producidos por la fermentación de los alimentos. La Crema Dentífrica de Mennen no es alcalina; es por eso que Ud. debe usarla: estimula el flujo de la saliva, limpia, blanquea, pulc y deja un gusto agradable y refrescante en la boca. Este producto Mennen cuenta un poco más que algunos de sus similares, pero, no tiene Ud. costumbre de pagar algo más por lo que es de clase superior?

Crema Dentífrica de Mennen

THE MENNEN COMPANY, EN DRUGUERIAS Y PERFUMERIAS. DENMARK, U.S.A.

AGENTE: SANTIAGO PALACIOS

ENFERMEDADES DEL PECHO



PULMOSERUM BAILLY

GRIPES — CATARROS — LARINGITIS — BRONQUITIS
CONSECUENCIAS DE COQUELUCHE Y SARAMPIÓN
Bajo la Influencia del "PULMOSERUM"

LA TOS CÁLMASE INMEDIATAMENTE.
LA FIEBRE Y LOS SUDORES NOCTURNOS DESAPARECEN.
LA RESPIRACION SE HACE MÁS FACIL.
EL APETITO SE DESPERTA.
EL SUENO SE REPARA.
LAS FUERZAS Y LAS ENERGIAS RENACEN.

EMPLEADO EN LOS HOSPITALES.
APRECIADO POR LA MAYORIA DEL CUERPO MEDICO FRANCÉS. EXPERIMENTADO POR MAS DE 20.000 MEDICOS EXTRANJEROS.

MODO DE EMPLEO
Una cucharada de café por la mañana y otra por la noche.
EN TODAS LAS DRUGUERIAS Y FARMACIAS

Laboratorios BAILLY, 15, Rue de Rome, PARIS

FINCA EN CARTAGO

Vendo una casa nueva, de construcción inmejorable, magníficas condiciones higiénicas y todas las comodidades necesarias en una casa de habitación y en un espacioso salón para comercio; sita en una de las manzanas más comerciales de Cartago, lado del Molino.

Informes con GUILLERMO ROJAS.

DE PROVINCIAS

De Grecia

Gran entusiasmo hay por acá con la probabilidad de que los aeroplanos, que están actualmente en la capital, vengán a esta a efectuar algunos vuelos sobre esta población, y aterricen aquí, en donde los podrá contemplar el pueblo a su sabor. Al efecto, la comisión de fiestas, hace las gestiones del caso, para contraer a los aviadores, para que vengán durante los días de las fiestas, 21, 22 y 23 del corriente mes.

Todo el mundo aplaude el esfuerzo, la Comisión de Fiestas, por que dichas fiestas estén llenas de atractivos y diversiones, ajaja que el proyecto de traer los aeroplanos sea una realidad, será un número de gran éxito.

Debido a las activas gestiones de los señores don Otto Kopper y don Guillermo Lohoman, se está arreglando la calle que conduce al vecino pueblo de San Roque, desde la esquina del almacén del señor Kopper, en esta ciudad, hasta el trapiche del señor Niehaus: trecho este que se pone intransitable en el invierno.

Felicitemos a los señores Kopper y Lohoman, por su buena idea en provecho de esta vía de comunicación.

—Llamamos la atención de la policía de higiene con respecto al abuso de algunos expendedores de leche, que acostumbran mezclarle agua.

—En el Teatro Rigioni, se están proyectando en la pantalla las hermosas cintas cinematográficas "Los Siete Pecados Capitales". Ya se han dado dos de ellos con magnífico éxito. Una de estas funciones se dará a beneficio de la Comisión de Fiestas, para el pago de los aviadores que han de venir, obsequio que se le ha agradecido en lo que vale al señor Rigioni.

—Don Manuelito Soto, se ha establecido en esta ciudad con una funeraria; así nos lo ha comunicado personalmente. Deseásemos buenos negocios, sin perjuicio de la buena salud de la población...

—En estos días se esperan los nuevos instrumentos que la Municipalidad de esta pidió al exterior, para la banda municipal de esta ciudad.

NUEVA JOYERIA

—TIENDA DE ARTICULOS PARA REGALOS—

(Contiguo al Banco Mercantil)

Ultimas novedades en joyería y completo surtido en artículos para regalos.

De ocasión: Para los comerciantes de San José y provincias, enorme surtido de peinetas, ganchos, prendedores, etc., etc., todo de última novedad y a precios excepcionalmente baratos.

BASIGO & ALVARADO SUCS.

JUGUETES — JUGUETES — JUGUETES

Sombreros de pita - Casimires ingleses - Frazadas de lana y de algodón - Bordados - Encajes - Alpacas - Zarazas - Driles - Piel de seda - Poplines - Organdí - Corduroy - Pañuelos bordados para señoras - Lienzos finísimos etc. etc. GRAN SURTIDO DE ABARROTOS.

Muy pronto llegará el famoso papel Serano.

Escenas de la vida cartaginesa

Amores trágicos

Ella es un tipo elegante, talle esbelto, tez blanca ligeramente pálida, nariz perfilada y de fisonomía distinguida. En sus ojos hay cierta melancolía. Está en la época primaveral de la vida. Viste con modestia, pero con gusto.

Tiene dos niñas: una de cuatro años y otra de dos, ambas sumamente graciosas. Sus trajes son sencillos pero bien confeccionados. Hace como un año llegó a Cartago, al distrito del Tejar y como seis de haberse trasladado de este lugar al de Los Angeles. Aquí hizo amistades con dos hogares modestos pero honorables que fueron para ella y sus niñas excelentes amigos y aún protectores. Esos hogares lo componen don José Manuel Moya, su señora doña Mercedes Otárola de Moya y seis niños y don Alejandro Mata A., su señora doña Delfina M. de Mata y familia. Aquí en este nuevo domicilio, se supo que era legalmente casada. Se dió a conocer como una señora muy digna y muy correcta en su vida y costumbres. Muy poco comunicativa, se puede decir que con solo esas dos familias limitó sus relaciones. Considerando la situación no holgada de su marido, aprendió a hacer camisas que gustaban en la tienda por el buen gusto con que eran hechas y otras actividades domésticas que también las dos señoras dichas le enseñaron y con las cuales labores se ayudaba en su subsistencia. En sus conversaciones, en sus juicios y en sus modales se revelaba mucha pulcritud. Su preocupación constante es el porvenir de sus dos criaturitas, a quienes ama con todo el amor de madre extremosa. Así lo demuestra en cada momento.

En ambos hogares mencionados, cerca de los cuales tenía el suyo, gozaba de simpatías y de mucha estimación. Su marido es un hombre de maneras distinguidas. Poco se le ve al lado de su familia porque el género de sus ocupaciones lo mantienen lejos. Allí en la capital de las cálidas llanuras de Chiriquí (Rep. de Panamá) se mecía la cuna de esta heroína. Allí también contrajo matrimonio civil con su actual conyuge. Ella pertenece a una muy apreciable familia de la ciudad de David.

Poco más de un mes duró la vida de ensueño y los encantos de una luna de miel. Una fatal noticia como una ave agorera vino a enturbiar aquella dicha. Su marido, muy fino, por su educación, se empeñaba en desvanecer las sombras que parecían conspirar contra las alegrías de su hogar. Pero todo era perdido. El la quería y la quiere con pasión. Las circunstancias de la vida, a medida que trascurren los días y los años, parecían acumular densas nubes en el horizonte de aquel angustiado matrimonio.

Se vinieron de Panamá y el marido que es trabajador pronto encontró actividades para sus energías en Costa Rica, en la zona atlántica. Aquí la señora enfermó y pasó a restablecerse al Tejar y luego a esta ciudad de Cartago.

La situación moral de nuestra heroína se agravó considerablemente en el interior del país con nuevos sucesos que opriman su corazón de esposa amante y hacían de su vida un pesado fardo. Con todo ella lo seguía. El amor es así, por algo lo pintan vendido. En noviembre último se vió precisada a dejar Cartago en unión de su marido y de sus niñas. Después de varias semanas de peregrinación por varias poblaciones de la meseta occidental, regresó el cuatro de enero corriente a esta misma ciudad en busca de las familias amigas quienes la trataban ya como de la casa. La depresión en su abatido ánimo era mayor a su regreso. En sus palabras el acento de amargura lo mismo que en su fisonomía dulce, era mareada. Muchas veces enardecidamente encargó sus inocentes niñas a sus dos buenas amigas quienes le infundían valor para las luchas de la vida. Ella pagaba sus alimentos, de esta vez, en casa de doña Mercedes Otárola de Moya. Eran las cuatro de la tarde del día siete del corriente. Sus hijitas se sentaron a la mesa junto con la dueña de la casa. Solo solo aceptó. Se notaba lucha en su espíritu. De pronto salió y al poco rato regresó manifestando deseos de tomar un refresco. Su otra amiga doña Delfina la regaló una naranja. Con esta fruta fuese a un cuarto y a hurtadillas preparó el brebaje. Luego presurosa va a besar uno a uno los frutos de su amos puro, pretendiéndolo hacer quizás por última vez; se acerca a abrazar a las amigas y testigos de sus tristezas hondas y al hacerlo, pide a ellas la protección para sus adoradas criaturitas. Al ver ambas señoras las varias y desconocidas huellas impresas en el rostro de aquella pobre joven, la increpan sobre la desgracia que supusieron le habría acaecido. Como una loca partió por el interior de la casa y luego cayó desvanecida en una cama. Los socorros de sus amistades y de algunos vecinos llegan. La agonía en aquel rostro hermoso y lleno de juventud se asoma. Todos los detalles de las contorsiones de la enferma acusan un envenenamiento. A la hora del crepúsculo vespertino de esa día es trasladada al Hospital de esta ciudad. En este asilo los médicos han puesto todos sus empeños en salvar aquella existencia honrada y pura que encierra todo un poema de dolor. Parece que la partida la ha ganado el esfuerzo de la ciencia, pero que todavía falta mucho. Ojalá sea salvada.

Y mientras a aquella joven madre el destino la hacía así en forma tan angustiosa celebrar el aniversario de sus 23 primaveras, dos dulces capullos de vida, se entretienen con otros compañeros en el hogar Moya-Otárola y preguntan con insistencia, dónde está su mamá y por qué no viene. Cuál ha sido esa ave siniestra de tan grande infortunio que agitó sus sombrías alas en aquel hogar apenas formado y que produjo tanta desventura hasta llegar a lo trágico? No lo sabemos todavía. Y cuáles son los nombres de estos protagonistas? Respetemos el dolor ajeno y no llevemos más amargura a sus corazones con la denuncia pública de ellos.

CORRESPONSAL
Cartago, 14 de enero de 1921.

Jarabe de Tabonaco al Guayacol

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Deposito General: BOTICA ORIENTAL

Fiestas Cívicas de Heredia

QUE SE CELEBRARAN DURANTE LOS DIAS 28 (VISPERA), 29, 30 Y 31 DE ENERO.

El Comité de las Fiestas Cívicas de Heredia se permite invitar por este medio a todas las personas a concurrir a ellas.

El domingo 30 se correrá un tren especial que saldrá de San José a la 1-30 p. m. y regresará a las 12-05 a. m. del 31. Solamente tickets de ida y vuelta serán suplidos al precio de un colón.

A los propietarios de automóviles, coches, etc., se les hace saber que deben inscribirse con anterioridad, y que a este efecto se ha abierto la matrícula en San José a cargo de don German Rodríguez en el establecimiento "La Esmeralda" y en Heredia en "La Floresta" de Santiago Rodríguez y hijos. Sin este requisito encontrarán dificultades después de cerrada la matrícula.

La matrícula se cerrará el día 25 de los corrientes. Heredia, 10 de enero de 1921.

José Dolores Solera, Presidente del Comité. Juan J. Rodríguez, Tesorero. Israel Blanco, Secretario.

La mujer mas bella de Francia

PARIS. — ¿Será solicitada en matrimonio por un Par de Inglaterra, un multimillonario americano, una alteza balkánica o un Rey Negro?

Con esta interrogación terminaba un comentario que escribí en meses pasados con motivo del concurso de belleza que tuvo efecto en aquel entonces en París a iniciativa del diario Le Journal.

La respuesta no se ha hecho esperar demasiado tiempo, pues en la primera quincena de agosto del presente año, Mlle. Agnes Souré celebró sus gloriosos espasmos, como ella dice, eligiendo entre el cúmulo de sus admiradores, a un apuesto galán, pleno de hidalguía, de nobleza y sentimiento: el Arte.

Fué un escenario parisino el que tuvo la fortuna de ser pisado por vez primera por la hoy célebre y admirada hija de Francia, y en la actualidad Mr. Derval, empresario del teatro "Follies Bergères" ha colmado sus arcos con centenares de miles de francos, pues las taquillas de dicho coliseo se ven a diario asaltadas por numeroso público que ansia conocer en la escena a la reina del torneo.

Atraído por la novedad del acontecimiento, como una butaca en el teatro de la Richer, donde se anuncia "L'Amor de Polie" en uno de cuyos cuadros se exhibirá la mujer más bella de Francia y después de admirar a la genial Micheline en sus completos sazones picarescos y a la grandiosa Devilder en su magnífica creación de las "Bellas Crucificadas" y teniendo aun en el oído la nota delicada de Gavel, Mlle. Souré aparece como hada evocada en virtud del poder maravilloso de un mágico conjuro, rodeado de jasmínes y de violetas; y, sentada en una canastilla que por riqueza parece ser un trono, atraviesa el salón teatral conducida por mano misteriosa sostenida en el espacio por hilos invisibles. En esta forma distribuye entre el público extasiado las flores que consigo lleva, desparpamando por doquiera sonrisas virginales que constituyen todo un poema de ilusión y sentimiento... Por fin, la tangible visión desaparece y una ovación estruendosa se escucha desde las galerías hasta el escenario...

Al terminar ese número brillante, pleno de verdadero estetismo y que hace concebir a la imaginación idealidades de ensueño, se me ocurre entrelazarla.

Y después de vencer las dificultades consiguientes, llego a las puertas de su "Logé" y al presentar mi tarjeta, ésta es examinada con gran cautela y atención por su inseparable "habilleuse", quien se encuentra vacilante en ponerla en manos de su señorita. Pensando a su fiel sirvienta diciéndola el objeto que hasta allí me lleva, y previa la indispensable propina, deja a un lado sus escrúpulos y penetra en el camerino de la nueva estrella del teatro Folies-Bergères...

Pasados algunos instantes, y con la sorpresa consiguiente, veo que es la propia Agnes Souré la que abre la puerta de la estancia, me invita a pasar a su interior, haciéndome para ello gracioso cumplimiento. A continuación de las etiquetas de rigor, manifiesta su gran deseo de conversar de aquellas tierras americanas que, según su expresión textual, están impregnadas con tintes de especial romanticismo y envueltas en leyendas fantásticas y novelescas; pero tiene que continuar sus trabajos en la escena, y por el momento no puede a su sabor extenderse como deseara en esas consideraciones y con tal fin me cita para el siguiente día en sus habitaciones de Faubourg Poissonnière.

En la terraza del "Violet", y rodeada de varios acompañantes, Mlle. Souré alumbra en esos momentos con su belleza la explanada del jardín. Con la cortesía innata de la mujer francesa, me hace tomar asiento a su lado, y principia nuestra entrevista, manifestándome que somos muy dados a conocer los detalles de su vida, y que por ello, si me lo permite, la interrogaré ligeramente sobre variados asuntos.

Con expresiva sonrisa me respondo que está dispuesta a contestar a todos mis preguntas, tanto más cuanto sus respuestas verán la luz en un periódico extranjero que tuvo a bien publicar su fotografía en sus páginas de honor...

— Pues bien, ¿qué impresión le causó el saber que era usted la mu-

jer más bella de Francia?... ¿Presenta su triunfo en el concurso?

Y con la sencillez propia de una niña que principia a escalar los peldaños de la vida; con una modestia sin igual, y sin afectación de ninguna especie, me dice, que nunca pensó salir triunfante en el gran torneo. Que accidentalmente estaba en París, cuando aquel se inició y que fue un fotógrafo el que la entusiasmó a tomar parte en él. Grande fue su sorpresa en Biarritz cuando empezaron a llegar un sin fin de telegramas y de cartas procedentes de todas las provincias francesas, donde la felicitaban por su envidiable designación.

Treinta días después volvía a París, y no podía caminar por el Grand Boulevard sin verse rodeada de una multitud que a duras penas le dejaba el tránsito por las banquetas.

— ¿Hace mucho que pensaba usted consagrarse al Arte?
— Desde pequeña me atraía todo aquello que habla con el espíritu y todo aquello que simboliza sentimiento, porque para mí el arte es el lenguaje universal que pone en comunicación todas las almas. Nunca pensé cultivarlo en público, pero ahora debo entregarme a él en cuerpo y alma.

Tengo especial predilección por la música, ejecuto en el piano y en el arpa alguna cosa de Chopin y algunas otras de Mozart, y mi gran ideal sería llegar a ser una artista en el canto, pero mi voz no me lo permite, y, necesitaría para ello grandes estudios que por el momento no estoy en disposición de hacer.

Pienso dedicarme al cine, y estoy preparándome convenientemente. Ayer terminé mi curso de equitación y casi a diario piloto mi coche en el Bois de Boulogne y emprendo a menudo excursiones a Denvillers y a Trouville. La natación hace tiempo que la domino; en fin en corto tiempo podré llegar debidamente a la pantalla.

Me recibí de Nueva York y de los Angeles, varios ofrecimientos para filmar en aquellas tierras; pero antes debo trabajar en Italia, para donde saldré a principios del mes entrante.

— ¿Puede acaso la victoria la que la hizo cambiar la tranquila vida del hogar por las atmósferas candentes de la artista?

— Influyó en gran manera ese concurso, pero ya antes, como lo he dicho, me sentía con ese temperamento soñador con el cual creo que se nace. Además, uno de mis grandes encantos es el viajar y los artistas tienen que hacerlo con demasiada frecuencia, y hoy me encuentro feliz al pensar que puedo girar por el mundo entero conociendo muchos cielos y admirando muchas tierras. ¿No le parece esto soberanamente delicioso?

— Y su familia aprueba su nuevo ambiente de vida?

— No está en absoluto de acuerdo con mis últimas determinaciones, pero como buena vasconcuca, ya me forjé en la mente ese pensamiento y tendré que llevarlo a cabo.

Bien desearía hacerme acompañar en todo tiempo por mi madre, pero su delicada salud no se lo permite; así es que mis recordadas la efectuaré en unión de mi vieja "habilleuse" y de este mi pequeño "Friguett", animalito a quien quiero con efusión y que no puede separarse de mí. Supongo que no lo mencionará usted en sus escritos, ¿no es verdad?

Después de tomar el té, festejando las gracias de "Friguett" y hablando de su importante papel en la pantalla al lado de su dulce ama, me despidió de la prima beidat francesa, llevándome la mano impresa con el aroma de la esencia "Souré" que un fabricante del Boulevard de los Italianos ha confeccionado en honor a Mlle. Agnes.

J. GOMEZ ESPARZA
SOLO HAY UN "BROMO QUININA"
ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, U. S. A.
DR. JULIO C. OVARES
Médico y Cirujano
Consultorio 25 varas al Este de la Imprenta Alsina
De 9.26 a 10.30 a. m.
De 2 a 4 p. m.

VALDA

UN RESFRIADO MAL CUIDADO es una puerta abierta a todas las ENFERMEDADES de la GARGANTA, de los BRONQUITOS y de los PULMONES

¡NO DESCUIDE Y, JAMAS UN CONSTIPADO! PUEDE V. CURARLO en pocos días, radicalmente y a poco coste con el empleo de...

PASTILLAS VALDA

ANTI SEPTICAS
Pero, sobre todo, no emplee V. sino las VERDADERAS PASTILLAS VALDA las que se venden sólo en CAJAS con el nombre VALDA en la tapa.

SE VENDEN en todas las farmacias y droguerías

VALDA

La lancha "Cantón"

De 50 toneladas—55 H. P.—Motor de aceite

Saldrá todas las semanas a las 6 a. m. del Martes para Cahuita tocando en Cahuita y Puerto Viejo.

Los viernes a la misma hora saldrá para Cahuita y Puerto Viejo únicamente.

RECIBE CARGA Y PASAJEROS

ES LA UNICA LANCHA QUE HACE ESTA TRAVESIA

Para informes dirigirse a Alejandro León, Puerto Limón

El accidente de ayer frente a la Merced

Ayer a las nueve de la mañana ocurrió un serio accidente frente a la plaza de la Merced, en la esquina de la cafetería de Santa Cruz. A la hora indicada, el auto número 153 en marcha vertiginosa, buscaba la calle que conduce a Alajuelita, y tan poca pericia demostró el piloto, que arrolló al ciudadano Honorio Masís, quien se hallaba arreoestado a un poste mirando con ojos extáticos el vuelo del aeroplano de Venditti.

En poco estuvo que Masís cayera con todo y poste.

El chófer continuó su marcha violenta, sin dignarse volver atrás los ojos, mientras los vecinos y curiosos se preocupaban por atender al contuso.

El señor Masís sufrió golpes de cuidado en el brazo y mano derecha y en la pierna del mismo lado.

Se le condujo inmediatamente al Hospital y allí examinó al paciente el doctor Beeche.

Para Alajuelita se despachó a un teniente con instrucciones precisas de hacer preso al chófer que causó la desgracia de que hablamos.

Para toda la Familia

Nada hay mejor que estimule la digestión y elimine la acidez, más placentera y naturalmente, que la Sal de Fruta de Eno (Composto Derivado)

Un aperitivo muy agradable

De acción efectiva sobre los órganos digestivos e intestinos, corrigiendo rápidamente los dolores de cabeza, biliosidad, acedimento, indigestión y muchas enfermedades causadas por el estreñimiento sin producir la más mínima molestia. Sus resultados son siempre agradables y altamente satisfactorios.

De venta en todas las Droguerías Preparada exclusivamente por J. C. ENO, Ltd., Londres, S. E. Inglaterra.

Agentes Vendedores: Harold F. Ritchie & Co., Inc., Nueva York, Toronto, Sidney.

IMPRENTA

María v. de Lines

Apartado 101 - Teléfono 255

Se imprimen toda clase de fórmulas, esquelas, —A precios módicos— tarjetas, folletos, etc.

GRAN RAPIDEZ

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Puerto Limón y viceversa, haciendo escala en Habana y Colón, tanto de venida como de regreso.

Llegan a Limón los jueves en la mañana y salen los sábados por la tarde.

Estos vapores hacen conexión en Colón con otros vapores de esta misma Compañía que semanalmente salen de este puerto para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Estos servicios están sujetos a cambio sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o a los Agentes en San José, señores SASSO & PIRE SUCESTORES.

Administrador: G. P. CHITTENDEN

Problema del inquilinato

El caso es alarmante; no hay día que la prensa diaria no registre la noticia de tres o más bodas, mientras por otro lado se comenta la escasez de casas de alquiler.

Nuestros viejos sostuvieron el refrán: "el que se casa requiere casa" y no es posible pensar que los esposos de hoy vivan a la intemperie o en apañamientos de buhardilla o como nuestros indios, en chozas pajizas.

No puede dudarse, aun cuando se viva en el siglo de las dudas y las sopechas, que el aumento de población está encareciendo las casas.

Antaño, cuando un valiente se decidía a tomar estado, lo primero que pensaba era la manera de hacer su casa y era de ver el afán del vecindario en ayudarlo a techar su futura residencia, que nunca ocupaba sino después de diez días de terminada, por lo menos y la consabida ceremonia de la bendición.

Pero como ahora se viven otros días ya nadie piensa en construir casas, pues es más efectivo el negocio de comprar giros o alquiler de dinero al cinco y de allí el problema de las casas.

Porque no se crea, es cosa seria, como lo vamos a probar con hechos, que "cantan" más que pillete entre rejas.

Tiene Ud. una casa bonita, de apariencia por lo menos, en la que vive contento desde hace diez años, para no ser exagerado; a cada rato verá tipos maliciosos que rondan su vivienda y observan zaguán adentro. Por fin el casero llega un día, se frota las manos, mira al cielo, se santigua y exclama:

—Yo lo siento mucho; es usted tan buena persona... pero necesito la casa...

—Pero señor, si no hay donde meterse...

—Pues busque Ud., yo le doy quince días.

(Pasan los quince sin que el empeño de buscar casa día y noche haya sido eficaz.)

Al cabo llega el casero.

—Buenos días hermano; viera como he pasado de mortificado pensando en sus apuros, pero necesito la casa...

—Pero si no he podido conseguir y yo no puedo irme a radicarse a la Sabana ni el Gobierno cede el Teatro Nacional...

—Pero es que la tengo alquilada en cincuenta colones más...

—Haberlo dicho antes... yo se los doy con tal de no andar trasteando donde trasladarme y perder hasta el último "chunche". Se deteriora tanto el mobiliario en esos traslados...

La verdad, mejor es tornarse pöllilla o vivir como los caracoles...

(Y viene el aumento, entre cuentos de almanaque, lamentaciones de beata y maldad disimulada).

Una escena corriente, que ya no debe extrañar al lector:

A mi vecino le pidieron desocupar la casa en que tenía su negocio. Y se la pidieron muy decentemente, con el aumento de un tercio del valor del alquiler.

Ahora anda corre de aquí y de allá en busca de casa y no la encuentra por ningún lado.

En un de tantas se encuentran dos amigos viejos en una casa desocupada y se burbolizan.

De tanta pena obligar al casero a hacerse el rostito por la abundancia de clientes...

Viene el diálogo de estilo:

—Perdone Ud., yo no sabía que deseaba esta casa.

—Tiene igual derecho de verla y ofrecer por el alquiler...

—Pero... créame, no sabía que Ud. necesitaba casa.

Y mientras tanto, un tercero que llega y observa la casa, la toma en alquiler mientras los otros aspirantes se deshacen en cumplimientos.

El caso exige ya pronta resolución: se necesitan casas y el gobierno, padre bondadoso, debe hacer desocupar el Nacional, las Escuelas y demás edificios públicos para darlos en alquiler...

De otra suerte tendremos que convertirnos en honesto idagapara y salir, con animales y todo, a vivir en la Sabana, bajo la fronda de un higuerón...

Los incendios a las orillas de las vias ferreas

El Ministerio de Gobernación ha pasado a los señores Gobernadores de Alajuelita y Puntarenas la siguiente nota:

—Es de mayor urgencia y necesidad que ustedes recuerden a los señores propietarios de fundos contiguos a la vía férrea al Pacífico, que la Ley de Ferrocarriles les prohíbe de una manera terminante, hacer depósito de madera o de otros materiales o elementos fácilmente inflamables, a menos de cien metros de distancia de la línea, y que por lo tanto, están faltando a esa prohibición, y dando así ocasión a siniestros por su propia culpa, todos aquellos que mantienen pajonales secos en las proximidades a la vía u otras materias de igual facilidad para encenderse aumentando la extensión de los posibles daños que un incendio produjere, con motivo de la existencia de canchales que a continuación de la paja seca tienen a veces los mismos muros.

Se podría creer que en esas circunstancias se hubiera querido prevenir, mediante rondas, que el fuego se propagase a los canchales, pero es lo cierto que esas rondas más parecen haber sido hechas con el propósito de salvar las apariencias que con el propósito de impedir realmente que se produzca un daño extenso de qué base para una reclamación contra el Estado.

En consecuencia, sírvanse Uds. expedir las órdenes del caso a las autoridades subalternas de su jurisdicción para que procedan diligentemente a recordar a dichos propietarios la prohibición legal de que he hecho mérito, tomando debida nota de ellos y dar cuenta a esta Secretaría de cualquier detalle importante en este asunto."

COMO MUJERES DEBILES SE HACEN ROBUSTAS

Harrison, N. Y.—"Cuando nació mi primer niño yo no conocía Lydia E. Pinkham's Vegetable Compound y yo sufrí horribles dolores. Yo los he en los periódicos acerca de Lydia E. Pinkham's Vegetable Compound y cuando nació mi segundo niño yo lo tomé y me sentí bien durante el período entero y el parto fué cien veces más fácil. Desde entonces yo lo usé para cualquier debilidad y no podría vivir sin ello. Yo cumplo todos mis deberes y mi siento completamente bien. Alimento mi niño y todavía tomo el Vegetable Compound, pues esto conserva la mujer en perfecta buena salud. Uds. pueden publicar mi testimonio para el bien de todas las mujeres."—Señora C. WESTMORELAND, Harrison, N. Y.

Señoras que sufran con desajustes, irregularidades, inflamaciones, náuseas, dolor de espaldas, dolores de cabeza y nerviosidad, no deben perder tiempo en ensayar esta espléndido remedio de sales y hierbas, Lydia E. Pinkham's Vegetable Compound, y para sugerencias especiales escriba a Lydia E. Pinkham's Medicine Co., Lynn, Mass., E. U. A. De venta en todas las droguerías.

Santo Tomas dijo:

Compren los licores en "La Motocicleta" porque los dan a \$ 2.20 el litro, \$ 1-60 botella y 0-36 la medida de guaro, ron, anisado, cognac y ginebra; 15 litros \$ 32-00. Existencia de licores finos extranjeros para enfermos.—100 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca.—Tobías Vargas Araya.

Salida de policia auxiliar

No solamente salió anteaayer de San José un pluckete de policia para Limón. Hubo que mandar además, guardias para Alajuelita y Barillo. El refuerzo para el primer lugar iba al mando del Inspector Evaristo Morales y el de Barillo bajo el mando del Inspector Joaquín Mora.

Quédo la capital en poco desarmada por las circunstancias indicadas.

Limpiese BIEN la boca. Después de cepillarse los dientes todos los días tomad una pastilla Formamint

PASTILLAS GOMIFICADAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA: 20 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción, minimum 4 inserciones...

MOTOR Se necesita un motor de CUATRO o CINCO caballos - Informes aqui

FATINES! Se necesitan dos docenas de segunda mano pero en buen estado...

YEGUA PERDIDA-De mi finca situada en San Gabriel de Guadalupe...

OPORTUNIDAD VENGO mi casa en Cartago. En la calle comercial equinera...

CUARTOS TRES amueblados se necesitan con dos camas-Oferidas: Apartado 482.

CASA En cinco Esquinas, con casi una manzana de terreno, vende Masca Coronado J.

DINAMO para 25 ó 30 luces, se compra uno-Informes con Gonzalo Gutiérrez en "La Mascota".

OCASION Cera para pisos "Colmena", estajos de 1 lb. a \$ 1.30 c/u. Papel Waldorf a \$ 0.50 el rollo.

COMPRO casa pequeña de bahareque y bien situada.-E. Q.-San José-Apartado D.

ALQUILO casa grande, de madera, en Cartago.-E. Q.-San José-Apartado D.

OJO COMERCIANTES: Para Cuaremas: Bacalao, Sardinias, Ostiones, Salmón, donde W. Steinvorth y Hno.

ALQUILO parte de un local en lo más céntrico de la ciudad, en la Avenida Central...

CEBRO AMARGO en todo tamaño en Cartago, en el depósito de Esteban Calvo...

PARA LAS IGLESIAS: Cera de Castilla, Vino Consagrar legítimo, corchón, donde W. Steinvorth y Hno.

SE DESEA comprar una bicicleta de segunda mano, en buen estado-Entendidos en Ciudad de Guaymas...

CABALLO para volar, vendiendo una manzana de seis años, tamaño grande...

PARAFINA barata, Acido Estéarico casi regalado, donde W. Steinvorth y Hno.

CABALLO DE MONTAR de buena edad, maneo, de trote gran, se compra-Oferidas: Oficina en los bajos del Hotel Valencia.

GRATIFICACION \$ 10.00 al que preside en la Iglesia del Carmen el domingo próximo pasado.-En esta oficina informarán.

MUEBLES Se venden muebles de sala, el comedor y dormitorio en buen estado...

CAL DE CONCHA de buena calidad vendida por David Rojas Flores en Desamparados.-Informes en San José en la Ferreteria Espinella y Co.

Royal Netherlands West India Mail MALA REAL HOLANDESA Salidas de Puerto Limón para HAVRE, PLYMOUTH, (para pasajeros y correo) y AMSTERDAM...

Exposicion - Feria - Muestrario de Productos Espanoles El Comité encargado de los trabajos de dicha Exposición, tiene el honor de invitar a los señores donantes...

CATAPLASMA DEL DOCTOR LELIEVRE Instantánea y Antiséptica por la ACADÉMIA DE MEDICINA de PARIS

La hora oficial que principio a regir ayer

Ayer a las doce del día, por medio de la explosión de una recámara, se dio la hora oficial en que se han de regir los relojes públicos de la República...

La contribucion para los aviadores Villa y Venditti

Ha continuado con buen éxito la contribución iniciada a favor de los aviadores señores Villa y Venditti. Debemos de hacer mención de que aun no se ha nombrado la Comisión definitiva...

Table listing names and amounts for the 'Proximo campeonato de billar' (Next billiard championship). Includes names like Doctor Corvetti, Antonio Escarré, Abramo Bresciani, etc.

El anterior sistema se puso en vigencia hace cerca de tres años en España, con buenos resultados, y sin embargo, el pueblo no se ha podido acostumbrar.

En Costa Rica entrará el sistema por la chaqueta... y será cosa de fácil introducción en nuestro pueblo, como el Fado y el Bal-Tabarin...

Tabletas Bayer advertisement featuring an illustration of a woman playing a harp and text describing the benefits of Bayer Aspirin for various ailments.

W. L. BENNET & Co. Exportadores - Importadores - Comisionistas AGENCIA EN COSTA RICA: Oficinas: Frente al Banco de Costa Rica...

GUIA DE COSTA RICA para 1921 RECONSTRUCCION MODIFICADA Y AMPLIADA CON RESEÑAS EN TRES IDIOMAS PARA INDICACIONES DEL VIAJERO Y DEL COMERCIANTE

Proximo campeonato de billar Según nos informa un amigo, el Club "Centro de Amigos" provocará un campeonato de billar entre los socios...

Rosario Don Rómulo Artavia, con el fin de dar gracias a la Divina Providencia por los favores recibidos durante el año...

Venditti proyecta el Loop In The Loop Venditti, nuestro muy simpático húsped que ha conquistado muchas simpatías en nuestra sociedad, se propone...

Large text block containing various news items and announcements, including mentions of 'Rosas Americanas', 'Rosario', and 'Venditti proyecta'.